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EDITORIAL

Caros leitores,  

Mais uma vez o Di-
retor se vos dirige, rea-
firmando o pedido aos 
assinantes, que têm re-
cebido o Noticias Onda 
Viva no sentido de liqui-
darem a anuidade. São 
somente 25,01 euros 
e muitos já receberam 
esse pedido via fatura 
pro-forma, podendo 
fazer o pagamento para 
o nosso NIB PT50 0045 
1460 4029 5375 0710 7 
do Crédito Agrícola.

Reafirmámos que 

somos dois órgãos de 
comunicação social in-
dependentes e que não 
partilham qualquer ideo-
logia política, de raça ou 
religiosa.

A Onda Viva 96.1, 
Rádio FM, e o Notícias 
Onda Viva são dois ór-
gãos de comunicação so-
cial, líderes na região, que 
nesta edição de jornal em 
papel e online vai con-
tar-lhe o que aconteceu, 
acontece ou vai acontecer 
na Póvoa de Varzim, Bar-

celos, Vila do Conde, 
Esposende. São 32 pagi-
nas cheias de revelações 
e acontecimentos.

Leiam-nos e comen-
tem, ficamos ao dispor, 
porque o Jornal é vosso

O diretor, 

José Gomes Alves  
(radioondaviva@sapo.pt)
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EM FOCO

As academias da Póvoa 
de Varzim estiveram em 
grande destaque na qua-
lificação para a final do 
Dance World Cup, cuja 
etapa portuguesa decor-
reu na Exponor em Mato-
sinhos.

A Gimnoarte (na foto 
ao lado) apurou todos os 
bailarinos e obteve 20 me-
dalhas de ouro, 13 de pra-
ta, 11 de bronze e ainda 8 
quartos lugares e um quin-
to. Segundo a coreógrafa e 
professora Joana Rios des-
tacam-se dois “momentos 
especiais”: a atribuição de 
100 pontos, o máximo, 
à peça coreográfica “A 
Kind of magic” que rece-
beu também a medalha 
de ouro e a atribuição a 
Eduarda Rios do “prémio 
de melhor bailarina do es-
calão children”.

A AM Dance Studio 
(imagem de grupo em 
baixo)  também conse-
guiu resultados de relevo 
e contabilizou “26 pódios 
de ouro, 14 de prata e três 
de bronze”, mais seis quar-
tos lugares, quatro quintos 
e sete sextos postos. 52 
alunos apuraram 60 co-
reografias e a instituição 
liderada por Ana Marques 
salienta ainda a pontua-
ção máxima conquistada 
em duas coreografias - 
“Rolling on the river” (sé-
nior) e “Mother Mature” 
(júnior, acrodance) e ain-
da os prémios individuais 
para Francisca Marques, a 
melhor bailarina sénior, e 
Martim Amorim, na cate-
goria “children”.

Já a Dance Box (re-
presentada no meio da 
página), orientada por 
Ricardo Rios, obteve 8 me-
dalhas de ouro, 4 de prata 
e uma de bronze, tendo 18 
coreografias e dezenas de 
atletas e formações sido 
apuradas no hip pop e no 
acrodance. 

A fase final vai decorrer 
este ano em Portugal, em 
julho, na cidade de Braga, 
com a presença de bailari-
nos de 54 países.hamento 
da corporação.

ACADEMIAS POVEIRAS APURAM-SE 
PARA FINAL MUNDIAL DE DANÇA
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MUNICÍPIOMUNICÍPIO

A Póvoa de Varzim 
aprovou a criação do pri-
meiro Plano Municipal 
para a Igualdade e Não 
discriminação e também 
a adesão à Rede das Autar-
quias para a Igualdade. O 
executivo municipal deu 
luz verde a estas decisões 
por unanimidade. O edil 
Aires Pereira salientou a 
importância do município 
passar a contar com um 
documento que pretende 
cimentar a igualdade de 
género, combater a dis-
criminação com base na 
orientação sexual, identi-
dade e expressão de géne-
ro e características sexuais 
e erradicar a segregação 
racial e étnica.

Além dos votos favorá-
veis dos eleitos da maio-
ria PSD, também os dois 
vereadores do PS deram 
o aval a este tema que fez 
parte da ordem de tra-
balhos da reunião ontem 
realizada. Apesar de se re-
gozijar com a aprovação, 
João Trocado não deixou 
de defender que este é um 
processo que chega bas-
tante atrasado em compa-
ração com outras autar-
quias e relembrou que os 
socialistas há vários anos 
andavam a recomendar 
essa realização, a primeira 

das quais em 2018 na As-
sembleia Municipal.

MUNICÍPIO MUDA 
REGRA PARA 
FOMENTAR 
CRESCIMENTO 
DE EMPRESAS

Foi aprovada uma alte-
ração ao regulamento de 
alienação de terrenos no 
Parque Industrial de Lau-
ndos (PIL), na Póvoa de 
Varzim. Tudo para facilitar 
a aquisição de novos terre-
nos aos detentores de lotes 
contíguos e já edificados, 
permitindo o aumento da 
área e capacidade produtiva 
das empresas que lá labo-
ram, explicou o presidente 

PLANO MUNICIPALPARA A IGUALDADE 
CHEGA FINALMENTE À PÓVOA DE VARZIM

da Câmara, Aires Pereira. 
Os eleitos do PS votaram ao 
lado da maioria PSD nesta 
proposta, mas o vereador 
socialista João Trocado não 
deixou de criticar a forma 
como a autarquia tem geri-
do o processo de venda de 
lotes no PIL, defendendo 
que a gestão tem sido pouco 
planeada. 

COMANDANTE DA 
POLÍCIA MUNICIPAL 
INICIOU FUNÇÕES 
COM UMA MUDANÇA 
NO HORIZONTE

António Manuel Azevedo 
Ochoa iniciou no passado 
sábado, dia 1 de abril, fun-
ções no cargo de coman-

dante da Polícia Municipal 
da Póvoa de Varzim. O 
antigo comissário da PSP 
de Braga passa a desem-
penhar este novo cargo ao 
longo dos próximos três 
anos, ocupando uma vaga 
que estava há vários meses 
à espera de ser preenchida. 
O despacho de autorização 
do ministro da Administra-
ção Interna, José Luís Car-
neiro, acabou por demorou 
bem mais do que o espera-
do, lamentou Aires Pereira. 
O presidente da autarquia 
disse esperar que esta nova 
liderança dignifique e me-
lhore a organização da Po-
lícia Municipal, cujas insta-
lações vão também passar 
em breve para outra locali-
zação dedicada ao serviço 
de Proteção Civil. Refira-se 
que nesta altura a estrutura 
da PM da Póvoa de Varzim 
conta no ativo com duas de-
zenas de operacionais que 
passam a ser comandados 
por António Ochoa.  

PS CRITICA 
COBRANÇA A 
ESPLANADAS 
E PSD DIZ QUE 
NÃO É ASSIM

O Partido Socialista da 
Póvoa de Varzim levou à 
última reunião do execu-

tivo o descontentamento 
de alguns comerciantes do 
ramo da restauração e ho-
telaria relativo à cobrança 
das taxas sobre as espla-
nadas. Os valores aplica-
dos são de 2,50 euros por 
metro quadrado (m2) por 
mês para as esplanadas 
descobertas e quatro euros 
por m2 por mês para as 
protegidas.

O vereador socialis-
ta João Trocado recebeu 
queixas de que essa taxa 
estaria a ser aplicada mes-
mo nos casos em que a es-
planada estava numa área 
privada/interior e não no 
passeio público. Tal resul-
taria da aplicação do regu-
lamento que, na ocasião, 
mereceu o voto contra dos 
eleitos do PS e, por isso, 
apelou à revisão de uma 
situação que considera in-
justa.

Já depois do final da reu-
nião, citando o artigo 65 
do regulamento em causa, 
Aires Pereira esclareceu 
que a cobrança só se apli-
ca a esplanadas em espaço 
privado de uso público e 
que não será preciso alte-
rar qualquer procedimen-
to, acrescentando apenas 
que qualquer eventual co-
brança indevida será cor-
rigida.
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PUBLIRREPORTAGEM

POVOAMED FESTEJA 5 ANOS DE ATIVIDADE
Entrevista ao Diretor 

Clínico da PóvoaMed, Dr. 
Carlos Eduardo Araújo, 
a propósito dos 5 anos da 
clínica poveira.

A PóvoaMed  celebra 5 
anos, é tempo para feste-
jar?

Quando prestamos ser-
viços de saúde há pouco 
tempo para festejar. É mais 
o tempo de educar e preve-
nir (o mais importante) e o 
de tratar ou curar. 

Olhando à distância de 
5 anos estamos muito sa-
tisfeitos com o percurso 
profissional e o desenvolvi-
mento da PóvoaMed. Não 
foi de todo fácil o caminho 
sendo que a agregação de 
profissionais competentes 
e reconhecidos na sua área 
de intervenção foi o fator 
mais importante. Passados 
5 anos, observar a qualida-
de e a excelência dos mé-
dicos e técnicos que fazem 
parte do quadro clínico 
deixa me muito satisfeito e 
orgulhoso.

 Como tem evoluído a 
PóvoaMed?

A PóvoaMed sempre 
teve um objetivo muito 
claro: assumir-se com uma 
unidade particular de saú-
de de excelência que pro-
cura as melhores opções 
de tratamento para os pa-
cientes. 

Ter “as melhores” opções 
de tratamento implica ter 
materiais de topo, insta-
lações de topo, protocolos 
rigorosos, constante for-
mação e sobretudo o mais 
importante - profissionais 
médicos de topo, e esse é o 
caminho que temos vindo 
a traçar. Quando abrimos 

de restrições.
A minha humilde opi-

nião no que respeita às 
unidades de saúde, é que os 
cuidados implementados 
e definidos na era Covid 
19 vão permanecer, como 
o uso geral de máscara, 
a meticulosa e constante 
higienização dos espaços, 
os protocolos adotados na 
esterilização e desinfeção 
de material, os investimen-
tos na renovação do ar, 
etc …. nesses aspetos não 
acredito que haja hipóte-
se de retrocesso.  O que 
seria importante (penso 
que se tem vindo a perder) 
era continuar a haver uma 
consciencialização da co-
munidade em relação aos 
princípios de higienização 
(que foram muito falados 
nos últimos anos)  como a 
lavagem mais regular das 
mãos, o uso de máscara 
quando existem sintomas 
gripais ou em visita a pes-
soas vulneráveis ou débeis, 
o distanciamento ou limite 
de pessoas em espaços fe-
chados, etc. Essas medidas 
adotadas na altura do apo-
geu Covid 19 deveriam ser 
repensadas e readaptadas 
ao presente/futuro e mui-
tas delas permanecer no 
funcionamento da nossa 
sociedade.

a PóvoaMed em 2018 ini-
ciamos o percurso com 7 
clínicos a colaborar organi-
zados em 5 especialidades. 
Hoje, em Abril de 2023 con-
tamos sensivelmente com a 
colaboração do dobro dos 
médicos e profissionais de 
saúde organizados por 10 
especialidades e com supor-
te em várias assistentes, téc-
nicos auxiliares e parceiros 
externos.

Para além do aumento 
dos profissionais e das es-
pecialidades reorganizamos 
as instalações e alargamos o 
horário de funcionamento 
que agora é das 8h as 20h 
de segunda a sexta e das 9h 
às 13h ao sábado, sendo que 

temos sempre disponível e 
em permanência nesse ho-
rário as valências de Medi-
cina Dentária, Psicologia e 
Análises Clínicas.

Quais os projetos 
futuros?

Desde o início da Póvoa-
Med que o principal foco 
é o paciente. O que temos 
tentado concretizar é um 
particular interesse em duas 
valências muito especifi-
cas: a área da saúde mental 
(psíquiatria, psicologia, psi-
coterapia, terapia familiar e 
de casal) e na área oro-facial 
(otorrinolaringologia, me-
dicina dentária, estomatolo-

gia e cirurgia maxilo-facial).
Partindo destas duas 

grandes áreas que são o cer-
ne da PóvoaMed tem surgi-
do o alargamento da clínica 
a outras valências que tra-
zem mais valias para o pa-
ciente tais como medicina 
geral e familiar, pediatria, 
cirurgia plástica, dermato-
logia, podologia, análises 
clinicas e exames de diag-
nóstico radiológico.

A inclusão de novas es-
pecialidades faz parte dos 
objetivos futuros de curto 
prazo, mas sempre com foco 
no paciente e nas duas áreas 
principais: área da saúde 
mental e área oro-facial.

Quero ainda destacar a 
vital importância dos par-
ceiros e colaboradores ex-
ternos á PóvoaMed com 
especial referência ao Cen-
tro de medicina laboratorial 
Germano de Sousa que é 
parceiro nas análises clíni-
cas e anatomia patológica.

A pandemia Covid 19 já 
terminou? O que fica 
para o futuro?

Boa pergunta! Tecnica-
mente a pandemia não ter-
minou, mas existe um claro 
desleixo da sociedade, como 
que uma celebração de li-
berdade depois de dois anos 
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PRAIAS MAIS SEGURAS GRAÇAS A 5 JOVENS
O Projeto “Lançar Para 

Salvar” foi o vencedor da 
edição de 2023 do Or-
çamento Participativo 
Jovem da Póvoa de Var-
zim. 55% dos votos dos 
608 eleitores, em con-
creto 337, foram para 
este projeto que implica 
um investimento de 30 
mil euros e pretende ser 
pioneiro em Portugal na 
conjugação da colocação 
das boias e placas infor-
mativas em cada praia da 
costa poveira entre a cida-
de e a freguesia da Estela.

A concurso nesta sé-

PAULO AREAL REELEITO PRESIDENTE DA ANCIA
Paulo Areal foi reeleito 

Presidente da Direção da 
Associação Nacional de 
Centros de Inspeção Au-
tomóvel, na Assembleia 
Geral que se realizou em 
Condeixa-a-Nova. Os no-
vos órgãos sociais foram 
eleitos por unanimidade 
para conduzir os destinos 
da entidade durante o trié-
nio 2023-2025. Além do 
líder da empresa Doura-
sil, localizada na freguesia 
poveira da Estela, foram 

eleitos Fernando Teixeira 
como Presidente da Mesa 
da Assembleia Geral e Val-
ter Branco para a liderança 
do Conselho Fiscal.

De acordo com as linhas 
programáticas apresenta-
das, a Direção vai continuar 
aprofundar o diálogo e a 
cooperação com o Governo 
e a Tutela, assim como a in-
tervir ativamente em todos 
os domínios relacionados 
com a inspeção técnica de 
veículos e a segurança ro-

tima edição estavam tam-
bém projetos ligados a 
melhorias no Agrupa-
mento de Escolas Campo 
Aberto (Beiriz) e na Es-
cola Dr. Flávio Gonçalves. 

São 5 os autores da inicia-
tiva que será agora concreti-
zada com o apoio fi nancei-
ro da autarquia: Alexandre 
Galiza, André Faria, Isaac 
Moreira, Maria Ferreira 
e Ricardo Rosmaninho. 
Este quinteto tem em co-
mum a  ligação às praias 
locais como nadadores 
salvadores e bodyborders.

Em breve passarão a 

ESTAÇÕES NÁUTICAS CATIVAM ESTRANGEIROS
As estações náuticas de 

Vila do Conde e Esposen-
de receberam um grupo 
de operadores turísticos e 
jornalistas provenientes de 
França, Alemanha e Países 
Baixos. 

A visita, segundo reve-
laram as duas autarquias 

em comunicado, decorreu 
no âmbito do projeto IREN 
- Internacionalização da 
Rede das Estações Náuti-
cas de Portugal, promovido 
pela Fórum Oceano - Asso-
ciação para a Economia do 
Mar. Esta vinda e interação 
com operadores turísticos 

estrangeiros, em concreto 
dos importantes mercados 
alemão, holandês e francês, 
pretende fomentar oportu-
nidades de negócio entre os 
países. 

A ação promocional 
teve como objetivo dar a 
conhecer os recursos e a 

doviária, trabalhando ati-
vamente na promoção de 
políticas conducentes a um 
ambiente rodoviário mais 
vez mais seguro e ecológico, 
impulsionando o reforço da 
qualidade e excelência dos 

serviços prestados, sempre 
consciente do importan-
te papel que os Centros de 
Inspeção desempenham na 
redução da sinistralidade 
rodoviária.

O presidente reeleito da 
ANCIA elegeu os principais 
objetivos para este man-
dato, designadamente, “o 
alargamento da obrigatorie-
dade de inspeção a todos os 
veículos a motor que circu-
lam na via pública, o reforço 
da intervenção do setor na 

segurança rodoviária atra-
vés da descentralização 
de competências da Tu-
tela na área dos veículos, 
a valorização do papel e 
função que os Centros de 
Inspeção desempenham 
na nossa sociedade e, em 
particular, a estabilidade 
e sustentabilidade das en-
tidades que exercem esta 
atividade, pressuposto 
essencial para garantir a 
qualidade e rigor na pres-
tação deste serviço”.

oferta náutica presentes no 
território, potenciando o 
interesse destes operado-
res internacionais em de-
senvolver ações comerciais 
com os diversos parceiros 
marítimo-turísticos das es-
tações náuticas vilaconden-
se e esposendense.

existir meia centena de 
boias circulares ao longo 
de toda a costa balnear, 
acompanhadas de rete-
nidas fl utuantes (cordas) 
de 36 metros e de painéis 
informativos com orien-
tações preventivas e con-
tactos de emergência para 
salvar pessoas em risco de 
afogamento nas praias do 
concelho. O objetivo do 
quinteto é melhorar a se-
gurança balnear no con-
celho ao longo de todo o 
ano e sensibilizar os mais 
novos para uma cultura 
preventiva junto ao mar.
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SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DA PÓVOA DE VARZIM
A nossa Missão é dar apoio aos mais carenciados da sociedade.

Ajude a Irmandade da Misericórdia a cumprir esta missão, sem qualquer encargo para si, preenchendo o quadro 11 do seu boletim de IRS,

de acordo com o exemplo seguinte. Bem haja.
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É poveiro o vencedor da 
2.ª edição do Prémio Jo-
vens Arquitetos, ou seja de 
profissionais com menos 
de 40 anos de idade. Hugo 
Barros Ferreira (na ima-
gem da (Re)Portugal com o 
diploma na mão) pertence 
ao gabinete Atelierdacosta, 
situado na Póvoa de Var-
zim, tendo vencido com o 

trabalho de uma casa de fé-
rias construída em Gemeses, 
Esposende (na fotografia). 
A distinção foi entregue no 

POVEIRO VENCE ‘PRÉMIO JOVENS ARQUITECTOS’ 
GRAÇAS A TRABALHO COM CASA EM ESPOSENDE

obra conquistou o prémio 
Álvaro Laborinho Lúcio, 
instituído pela Associação 
dos Antigos Estudantes da 
Universidade do Minho. 
“Um Rasto de Perfume” 
é um romance de perso-
nagem, em que a Mulher 
ocupa o lugar central, 
numa abordagem pene-
trante, capaz de deixar a 
nu as fragilidades do ser 
humano, nas suas mais en-
viesadas contradições. A 
autora nasceu em 1964 e 
é licenciada em Ensino de 
Português e Francês pela 
Universidade do Minho, 
exercendo funções docen-
tes na Escola Secundária 
de Eça de Queirós.

ANA PAULA MATEUS 
LANÇA ROMANCE

Na Biblioteca Municipal 
Rocha Peixoto foi apresen-
tado o livro “Mas o dia hoje 
é da Banda”, da autoria de 
Adriano Cerejeira. O even-
to marcou o encerramento 
das comemorações dos 75 
anos da banda da Póvoa de 
Varzim (fundada a 10 de 
abril de 1947), se bem que 
a obra mergulha num pas-
sado ainda mais longínquo, 
pelo menos desde 1864, 
aquando da criação da 
Banda Povoense. Durante 
o evento, Paulo Sousa, pre-
sidente da Banda, anunciou 
que o autor da obra (que 
foi laureado com uma me-
dalha de prata), o vice-pre-
sidente Luís Diamantino e 
o presidente Aires Pereira 

BANDA DA PÓVOA COMEMORA 
75 ANOS COM LIVRO ESSENCIAL

âmbito da Semana de Reabi-
litação Urbana de Lisboa, na 
LX Factory.

O arquiteto inspirou-se em 
versos de Herberto Hélder e, 
segundo o júri, conseguiu 
“uma linguagem arquitetóni-
ca muito própria, onde a lei-
tura do exterior e o desenho 
dos alçados refletem a varia-
ção da espacialidade interior. 

Assume, simultaneamente, a 
natureza dos materiais num 
diálogo permanente entre as 
soluções construtivas e o seu 

passarão a ser sócios hono-
rários da banda. O vereador 
com o pelouro da cultura  
fez questão de reconhecer 
a qualidade do trabalho da 
associação e o esforço de 
todos os elementos para 
que tenhamos “uma Ban-
da da qual nos podemos 

orgulhar”. Na abertura da 
cerimónia foi cantado o 
Hino da Banda e foram dis-
tinguidos com a medalha 
comemorativa dos 75 anos 
o sócio honorário Joaquim 
Cancela, a diretora da Bi-
blioteca, Lurdes Adriano, e 
Gustavo Vasconcelos.

A escritora poveira Ana 
Paula Mateus apresentou 
na terra natal, em con-
creto no Diana-Bar–pólo 
da Biblioteca Municipal 
Rocha Peixoto, o  livro 
“Um rasto de perfume”. A 

valor estético e cultural”. 
O júri destacou as preocu-
pações “com os custos da 
obra, cruzamento entre os 
sistemas construtivos tradi-
cionais e a pré-fabricação; 
sistemas passivos de venti-
lação, sombreamento e ilu-
minação; e o uso qualitativo 
dos materiais de produção 
industrial”. 

Pub
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FREGUESIAS

Os 1070 anos de Argi-
vai foram devidamente 
assinalados, no passado 
dia 26 de março,  com di-
versas iniciativas promo-
vidas pela Junta da União 
de Freguesias de Póvoa de 
Varzim, Beiriz e Argivai. 

Logo pela manhã, re-
conhecendo o contributo 
em prol da freguesia, foi 

DIA DE ARGIVAI RECORDOU HISTÓRIA MILENAR
homenageado de forma 
póstuma o benfeitor Ma-
nuel Francisco Lopes. 

À tarde, a partir do Largo 
do Padrão, saiu à rua um 
teatro popular que deu a 
conhecer a história desta 
freguesia milenar com a 
atuação de dezenas de ato-
res e figurantes sob o tema 
“Argivai Terra Mãe”. Este 

momento foi bastante elo-
giodo por quem o viu e foi 
seguido de um convívio 
popular no salão Villa Ar-
gevadi. 

No dia anterior, no ar-
ranque das comemora-
ções, houve um jogo de 
veteranos entre Argivai e 
o Rio Ave que terminou 
com um empate a 2 golos.

O Agrupamento de Esco-
las de Aver-o-Mar acolheu 
este ano letivo a primeira 
Academia Digital para Pais. 
A cerimónia de encerra-
mento decorreu na sede na 
passada semana e englobou 
a entrega dos certificados 
de participação às forman-
das e aos formadores (na 
imagem). 

O programa já vai na ter-
ceira edição e é uma inicia-

PAIS DE AVER-O-MAR OBTÊM NOVAS COMPETÊNCIAS
tiva da E-Redes em parceria 
com a Direção-Geral da 
Educação, sendo dirigida a 
pais/encarregados de edu-
cação de alunos do 1.º, 2.º e 
3.º ciclos. O objetivo é dotar 
as famílias de competências 
digitais básicas, que são es-
senciais na sociedade atual e 
que facilitem o acompanha-
mento escolar dos filhos.

No ano de adesão, o agru-
pamento averomarense 

reconhece ter sido difícil 
cativar pais/encarregados 
de educação para se deslo-
carem à escola e frequen-
tarem as formações, mas 
tornou-se possível a criação 
de duas turmas de Nível 
I – Competências digitais 
básicas. 

No próximo ano letivo, 
haverá continuidade com o 
curso de Nível 2- Segurança 
e Cidadania Digital.

Pub
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FREGUESIAS

Já está a decorrer, no 
relvado sintético do par-
que de Nova Sintra, a 33ª 
edição do torneio “Ovo 
de Páscoa” em futebol in-
fantil. A organização é da 
Junta da União de Fregue-
sias da Póvoa de Varzim, 
Beiriz e Argivai. A compe-
tição começou no passado 
sábado e vai prosseguir 
esta sexta-feira, feriado 
nacional, encerrando no 
sábado. Participam: UDC 

Argivai, ADRA Belém, GR 
Estrela do Bonfim, CDC 
Juvenorte, Leões da Lapa 
FC, ACR Matriz, Póvoa Fu-
tsal Clube, GR Regufe, GRE 
Tricanas Poveiras e Varzim 
SC. refira-se que no dia 7 
decorre um Fórum Des-
portivo, sendo de destacar a 
realização, pelas 14h30, na 
sede do Regufe, de uma pa-
lestra sobre desporto com a 
presença do antigo jogador 
do Rio Ave, Tarantini Vaz. 

JUNTA DINAMIZA MAIS UM ‘OVO DE PÁSCOA’

O Cine-Teatro Garrett 
foi palco, no passado do-
mingo à tarde, da peça “A 
revolta da morena”, ence-
nada pelo Grupo Cultural 
e Recreativo Aguçadou-
rense. A secção de tea-
tro, em concreto o grupo 
“AguçArte”, que reúne três 
dezenas de pessoas com 

‘A REVOLTA DA MORENA’ 
SAIU DE  AGUÇADOURA 
E FOI ATÉ À PÓVOA

idades bem variadas, pro-
tagonizou mais um êxito 
popular na maior sala de 
espetáculos do concelho. O 
texto, da autoria de Virgínia 
Torres da Silva, baseia-se 
num conjunto de versos es-
critos por Manuel Carvalho, 
um poeta popular da fre-
guesia, abordando a separa-

ção administrativa de Agu-
çadoura e Navais, ocorrida 
em 1933. A estreia da peça 
tinha ocorrido em Agosto 
passado em Navais, repetin-
do depois em Aguçadoura 
e agora uma terceira vez 
na cidade, novamente com 
grande adesão do público. 

Pub
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OCORRÊNCIAS

Dois adolescentes foram 
violados na Póvoa de Var-
zim e em Vila do Conde, 
mas o suspeito da prática 
dos crimes foi detido pela 
Polícia Judiciária e vai 
aguardar, em prisão pre-
ventiva, o julgamento.

A PJ descreve o abusa-
dor como sendo um ho-
mem “de 39 anos de idade, 

DETIDO SUSPEITO DE VIOLAR MENORES NA 
PÓVOA DE VARZIM E EM VILA DO CONDE 

atualmente com 13 anos 
de idade” - foi abordado 
na manhã do passado dia 
28 de março “nas imedia-
ções do estabelecimento de 
ensino que este frequenta 
na referida cidade, sen-
do que, através de astúcia, 
convenceu-o a entrar na 
sua viatura seguindo para 
parte incerta”. “De seguida, 

com extensos antecedentes 
criminais por crimes vio-
lentos” e que se encontrava 
em liberdade condicional, 
tendo agora de responder 
pela prática de “crimes de 
rapto, violação e pornogra-
fia”.

No caso de Vila do Con-
de, as autoridades revelam 
que a vítima - “um menor, 

Um jovem de apenas 16 
anos foi detido na madru-
gada do dia 27 de março 
pela PSP por estar na pos-
se de uma arma de fogo. 
O adolescente foi travado 
por agentes da Esquadra 
de Intervenção e Fiscali-
zação Policial da Divisão 
de Vila do Conde na rua 
Domingos Pereira Viana, 
na Póvoa de Varzim. O 
rapaz tinha um revólver 
e cinco munições, artigos 
que foram apreendidos às 
2h50 desta segunda-feira. 
A detenção ocorreu na 
sequência de uma ação 
de prevenção criminal 
naquela artéria localiza-
da na vila de Aver-o-Mar. 
O nervosismo do jovem 
perante a presença poli-
cial foi-lhe fatal, de nada 
adiantando a tentativa de 
fuga dado que a persegui-
ção foi de imediato bem 
sucedida. O detido incor-

JOVEM DE 16 ANOS APANHADO COM REVÓLVER
re num crime de posse ile-
gal de armas.

PSP TRAVOU 
CONDUTORES 
ALCOOLIZADOS 

A Polícia de Segurança 
Pública fez quatro deten-
ções numa operação de 
prevenção e combate à cri-
minalidade que decorreu 
nas áreas de Vila do Con-
de e da Póvoa de Varzim. 
As pessoas foram detidas 
pela PSP por terem sido 
apanhadas a conduzir sob 
o efeito do álcool. No total 
foram fiscalizados 70 con-
dutores e respetivas viatu-
ras, tendo sido verificadas 
7 infrações ao Código da 
Estrada e demais legisla-
ção rodoviária. As auto-
ridades registaram ainda 
quatro autos de ocorrência 
por consumo de estupe-
facientes e deram conta 

de terem sido detetadas 
duas infrações no âmbito 
da fiscalização de estabe-
lecimentos de restauração 
e bebidas. Finalmente, foi 
ainda apreendido um veí-
culo automóvel.

APANHADOS
 SUSPEITOS DE 
TRÁFICO DE DROGA

A PSP prossegue as ações 
de combate ao tráfico de 
droga na região.

A mais recente ocorreu 
na madrugada de ontem, 
pelas 2h, tendo sido detido 
um homem de 25 anos, re-
sidente em Vila do Conde, 
que foi apanhado com 14 
doses de haxixe e 5 doses de 
liamba na avenida Brasil. 

Anteontem, dia 4, pelas 
19h45, foi a vez de ser tra-
vado um operário da cons-
trução civil, de 34 anos e 
residente na Póvoa de Var-

o arguido, usando uma ré-
plica de arma de fogo para 
intimidar a vítima, condu-
ziu-a para um local fechado 
onde a submeteu a diversas 
práticas sexuais abusivas, 
que registou em fotografia e 
vídeo”, descreve a PJ. O ter-
ror durou cerca de quatro 
horas e o menor foi liberta-
do junto a casa, mas “com a 

ameaça de que se revelasse 
a alguém o mataria”.

“O mesmo arguido terá 
cometido factos idênticos 
no passado dia 9 de feve-
reiro, na Póvoa de Varzim, 
que vitimaram um menor 
de 12 anos de idade”, lê-se 
no comunicado policial, 
que alerta para os cuida-
dos a ter com estranhos.

zim, que estava na posse 
de 13 doses de heroína no 
bairro Dr. Nuno Pinheiro 
Torres, no Porto. 

No dia 3 de abril, às 19h, 
foi detido no Porto um téc-
nico de eletrónica de 40 
anos, residente em Vila do 
Conde, tendo sido interce-
tado com 13 doses de haxi-
xe e 5 doses de cocaína.

A 31 de março, agentes 
da Divisão de Investigação 
Criminal detiveram um 
desempregado de 35 anos, 
residente na Póvoa de Var-
zim, às 13h30, na rua Al-
meida Brandão, por estar 
na posse de 7 doses de he-
roína, 7 de cocaína e 16 de 
haxixe. 

Já no dia 26, um poveiro e 
um vilacondense foram de-
tidos no Porto, ao final da 
tarde, na rua Dominguez 
Alvarez. Um pescador de 
48 anos residente em Vila 
do Conde e um desempre-

gado de 57 anos morador 
na Póvoa de Varzim foram 
intercetados na posse de 
58 doses de heroína e 40 
doses de cocaína.

Antes, no dia 23, o efe-
tivo da 8.ª Esquadra de 
Investigação Criminal de-
teve, pelas 9h25, na Aveni-
da Infante Dom Henrique, 
nas Caxinas, um pescador 
de 48 anos, residente em 
Vila do Conde, tendo sido 
apreendidas 38 doses de 
heroína e 33 doses de co-
caína. 

Finalmente, às 16h30 do 
dia 22, agentes da Esqua-
dra de Intervenção e Fis-
calização Policial de Vila 
do Conde detiveram um 
empregado de hotelaria, 
de 21 anos, residente na 
Póvoa de Varzim, que foi 
apanhado com 11 doses 
de haxixe na Estação de 
Metro de Portas Fronhas, 
em Vila do Conde. 
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PUB

Faleceu o Dr. Manuel Quintas. A Misericórdia perdeu um Grande Irmão e a 
Póvoa perdeu Homem Bom. 
O Dr. Manuel Quintas, como é conhecido na Irmandade da Misericórdia, para 
onde entrou como Irmão no ano 1981, ocupou desde logo um lugar de destaque 
ao assumir a Presidência da Mesa da Assembleia Geral em 1986.  
A sua sensibilidade social, o olhar atento sobre os mais carenciados da socieda-
de poveira e a sua disponibilidade para ajudar o próximo, levaram-no a acei-
tar pertencer a listas sucessivas candidatas aos órgãos sociais da Misericórdia, 
trabalhado com diferentes Mesas Administrativas, sempre apoiando as iniciativas 
que promovessem a Misericórdia e que favorecessem os mais carenciados da 
sociedade. 
 O seu espírito conciliador e a sua experiência de vida, permitiram garantir esta-
bilidade e crescimento da Misericórdia. 
A minha convivência com o Irmão Manuel Quintas, ao longo de 8 anos como 
Provedor, permitiu-me confirmar o modo como apoiava a Mesa Administrati-
va, sempre com um conselho ou uma crítica, quando entendesse necessário, de 
modo a que a missão da Misericórdia fosse cumprida e que o seu bom nome, o 
superior interesse dos mais carenciados da şociedade, e o apoio aos trabalhado-
res, fossem uma constante preocupação. 
Ficará para sempre na nossa memória como exemplo de Bom Amigo e na histó-
ria da Irmandade da Misericórdia como um exemplo de dedicação à nobre causa 
que é cuidar dos mais carenciados da nossa sociedade. 
Bem-haja pelo que fez a bem dos mais frágeis. 
Obrigado Dr. Manuel Quintas! 

Virgílio Ferreira, Provedor

UM HOMEM DE SENSIBILIDADE

A MISERICÓRDIA DA PÓVOA DE VARZIM, Instituição com mais de 266 anos, tem vindo ao longo dos tempos a prestar 
serviços relevantes à população do concelho, estendendo a sua ação a uma área mais alargada do país, no apoio aos doentes de 
paramiloidose, ao criar o CEAP “Centro de Estudos e Apoio à Paramiloidose”. 
Desde a sua fundação presta apoio, sem qualquer descriminação, não só na área social, mas também na área da saúde. Ao cons-
truir o Hospital, no início do século XIX, cuja administração exerceu até 1975, momento em que o Estado dele tomou conta - re-
forçou a sua ação na saúde. As pessoas mais carenciadas, quer no aspeto económico, quer social, mereceram sempre uma atenção 
especial. 
Ao longo dos anos, a Misericórdia sempre ultrapassou as dificuldades que foram surgindo, consciente da sua importante missão de 
apoio à sociedade. 
Nos tempos difíceis que a sociedade portuguesa atravessa, a Instituição reconhece que os seus trabalhadores, também sentem essas 
dificuldades. No entanto, nada justifica as atitudes de alguns trabalhadores/sindicatos que, de modo hostil, atribuem à Misericór-
dia culpa de pagamento de salários muito baixos, quando a Instituição paga o acordado entre sindicatos e representante das IPSS 
a CNIS (Confederação Nacional das Instituições de Solidariedade Social), e nalguns casos com benefícios salariais, para além do 
Acordo Coletivo. No seu legítimo direito, podem os sindicatos promover manifestações e greves, mas o que não podem é difamar 
o bom nome da Instituição e do seu representante máximo - o Provedor. 
 O uso de imagens não ajustadas às situações, como as divulgadas pelos meios de comunicação social, ou o empolamento duma 
doença contagiosa, como a “escabiose”, certamente trazida para o interior dos nossos lares, onde se espalha facilmente, têm por 
único objetivo perturbar o normal funcionamento da Instituição, alarmar de modo injustificado a população local e denegrir o 
bom nome da Misericórdia. 
Não é certamente este o sentimento generalizado dos trabalhadores da Misericórdia, que no dia a dia continuam a trabalhar pelo 
bem-estar dos nossos utentes e residentes, prestando um serviço relevante à sociedade. 
Não pode a Mesa Administrativa, junto das entidades que regulam a comunicação social e junto dos tribunais, deixar de defender 
o bom nome da Misericórdia da Póvoa de Varzim, como está a fazê-lo. Só visitando a Misericórdia, poderá avaliar verdadeiramen-
te os cuidados que prestamos aos nossos idosos. 
A Misericórdia continua, e continuará, a prestar cuidados de excelente qualidade, renovando as suas instalações e modernizando 
a sua estrutura funcional, de modo a preparar um futuro de estabilidade financeira e laboral, pautada pela verdade em todas as 
relações. 
 
A Mesa Administrativa

FALAR 
VERDADE



12 | 6 ABRIL 2023 | NOTÍCIAS ONDA VIVA

Está apresentado o pro-
grama da Festa das Cruzes, 
aquela que é considerada a 
primeira grande romaria 
minhota e que este ano se 
realiza entre 28 de Abril e 
3 de maio. Barcelos prima 
por apresentar um cartaz 
de luxo, a prometer gran-
des enchentes na cidade e 
sobretudo na Frente Ribei-
rinha, no palco das Cru-
zes, espaço privilegiado 
para receber os concertos 
de José Cid e seus convi-
dados, Pedro Abrunho-
sa, Diogo Piçarra e Tony 
Carreira. Na animação, 
além dos concertos destes 
grandes nomes da música 
portuguesa, haverá ainda 
espaço para os populares 
cantores barcelenses: Vítor 
Rodrigues e Jorge Lou-
reiro, no palco Barcelos e 
para o programa “Bamos 
às Cruzes”, na Alameda 
das Barrocas.

Na apresentação do pro-
grama, o presidente da 
Câmara assegurou que “a 
edição 2023 tem todos os 
condimentos para ser um 
sucesso popular. A Reli-
gião, a Tradição e a Ani-
mação unem os principais 
momentos das festivida-
des, tecendo uma progra-
mação diversificada, cujas 
atividades procuram agra-
dar ao maior número de 
pessoas possível”, disse. 
Antes, já a vereadora da 
Cultura tinha enumerado 
o programa, cujas ativida-
des incidem na religiosi-
dade, etnografia, folclore, 
cultura, lazer e animação.

RELIGIOSIDADE – 
MISSA SOLENE, 
PROCISSÃO E 
TAPETES DE PÉTA-

LAS

No plano religioso, a 
Grandiosa Procissão da 
Invenção da Santa Cruz, 
no dia 3 de maio, às 16h30, 
na qual desfilam as cruzes 
das 89 paróquias do con-

celho, é o ponto alto desta 
romaria.

Da parte da manhã, no 
feriado 3 de maio, há lu-
gar para a celebração, pelas 
11h30, da Missa Solene no 
Templo do Senhor Bom 
Jesus da Cruz. Antes, logo 
no primeiro dia da festi-
vidade, sexta-feira, 28 de 
abril, são inaugurados os 
Tapetes de Pétalas de Flo-
rais Naturais, no Templo 
do Senhor Bom Jesus da 
Cruz. Destaque, também, 
para a inauguração dos Ta-
petes de Flores do Cami-
nho de Santiago, patente no 
Largo Dr. José Novais, no 
dia 29, sábado, pelas 15h. 

TRADIÇÃO – 
BANDAS, DESFILE,   
BATALHA 
DAS FLORES 
E PIROTECNIA

A grande novidade deste 
ano é a realização do Desfile 
Etnográfico pelos Grupos 
de Folclore de Barcelos, que 
avança, pelas 16h, no dia 29 
de abril, na Avenida da Li-
berdade. Nesse dia acontece 
também a primeira sessão 
dos Fogos das Cruzes, mais 
concretamente o Fogo de 
Artifício da Ponte dos Pe-
regrinos de Santiago, com 
as margens do rio Cávado 
iluminadas com milhares 
de “lumes vivos”.

Na noite seguinte, do-
mingo, pelas zero horas, 

BARCELOS 

TONY CARREIRA, JOSÉ CID, DIOGO PIÇARRA, 
PEDRO ABRUNHOSA NA FESTA DAS CRUZES

volta a haver nova sessão de 
fogo: o piromusical da Fes-
ta das Cruzes, no Largo da 
Porta Nova.

E chegados ao 1º de maio, 
feriado, Dia do Trabalha-
dor, às 11h, é tempo para 
o concerto de Bandas Fi-
larmónicas, em que parti-
cipam a Banda Musical de 
Oliveira e a Banda de Mú-
sica de Tangil, que vão atuar 
no coreto do Jardim Velho. 
Na terça-feira, 2 de maio, 
outra novidade na progra-
mação da Festa: Recriação 
da Passagem da Rainha San-
ta Isabel por Barcelos, pelas 
18h, no Centro Histórico da 
Cidade. O dia termina com 
mais uma sessão de pirotec-
nia – Fogo de Santiago, na 
Frente Ribeirinha.

No feriado 3 de maio é o 
dia da Grandiosa Procissão 
da Invenção da Santa Cruz, 
mas, dessa manifestação, há 
também o concerto de en-
cerramento das festividades 
pelo Coral Magistrói acom-
panhado por Orquestra, 
seguindo-se a última sessão 
de pirotecnia, com a sessão 
de Fogo Preso Tradicional 
de Romaria.

ANIMAÇÃO – 
CONCERTOS 
MUSICAIS, 
FEIRA POPULAR, 
“BAMOS ÀS CRUZES”

Barcelos vai ter uma Fes-
ta das Cruzes recheada de 

excelentes concertos repar-
tidos pelo palco Cruzes na 
Frente Ribeirinha e pelo 
palco Barcelos, na Avenida 
da Liberdade.

Logo no 1º dia, sexta-fei-
ra, 28 de abril, pelas 22h, 
o palco Barcelos recebe o 
Tributo a Chico Buarque: 
“Quem te viu e quem te vê”. 
No dia seguinte, sábado, 29 
de abril, também no palco 
Barcelos, pelas 19h30, atua 
o artista barcelense, Jorge 
Loureiro, sendo que nessa 
noite o grande destaque vai 
para a música de José Cid, 
e seus convidados, num 
concerto que avança pelas 
21h45, no palco Cruzes, na 
Frente Ribeirinha. 

O programa de domingo 
abre com a Banda de Mú-
sica da Ponte, no Coreto 
do Jardim Velho, prossegue 
com o Festival Luso-galai-
co, no palco Barcelos, pelas 
15h, e termina em grande 
com a presença de Pedro 
Abrunhosa, no palco Cru-
zes, na Frente Ribeirinha, a 
partir das 21h45.

No feriado 1º de maio, 
durante toda a manhã, Bar-
celos vai dominar as au-
diências do programa “Aqui 
Portugal” da RTP, e também 
da TV Galiza, que farão 
uma emissão especial so-
bre Barcelos e a sua grande 
Festa. Entretanto, também 
durante a manhã, decorre 
o concerto de Bandas Fi-
larmónicas, em que parti-

cipam a Banda Musical de 
Oliveira e a Banda de Mú-
sica de Tangil, no coreto 
do Jardim Velho.

À noite, mais um con-
certo memorável e im-
perdível. A Frente Ri-
beirinha vai ser pequena 
para acolher os milhares 
de pessoas que irão assis-
tir ao concerto de Diogo 
Piçarra. Ponto de encon-
tro, palco Cruzes, 21h45. 
Na terça-feira, 2 de maio, 
em termos musicais há 
mais dois grandes mo-
mentos: no palco Barcelos, 
o popular Vítor Rodrigues 
toca e canta a partir das 
19h30, e no fecho da noi-
te, doze anos depois, Tony 
Carreira volta a Barcelos 
para delírio dos milhares 
dos seus fãs. O concerto 
acontece no palco Cru-
zes, na Frente Ribeirinha, 
e tem início às 21h45. 
Além destes momentos 
musicais, haverá também, 
durante todo o período 
das festividades, a pro-
gramação do “Bamos às 
Cruzes”, na Alameda das 
Barrocas.

Quanto à Feira Popu-
lar, continua a assentar 
arrais no Campo da Fei-
ra, havendo uma vez mais 
espaço para o parque de 
diversões e para a praça da 
alimentação. No parque 
da cidade, vai decorrer a 
habitual feira automóvel e 
de máquinas agrícolas. 
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ESPOSENDE

O Município de  Es-
posende  promoveu uma 
sessão sobre regeneração 
urbana, durante a qual foi 
apresentado o ponto da 
situação da execução do 
Plano de Ação proposto, 
enfatizando as oportu-
nidades associadas aos 
incentivos em vigor. O 
levantamento efetuado no 
âmbito desta ação permi-
te identificar, nos centros 
urbanos de Marinhas, Es-
posende, Fão e Apúlia, 112 
edifícios muito degrada-
dos, sendo incentivada a 
intervenção imediata. O 
investimento na Regene-
ração Urbana, em  Espo-
sende, ultrapassou os seis 
milhões e euros e o Muni-
cípio está a preparar mais 
intervenções financiadas 
pelo próximo Quadro Co-
munitário de Apoio. Esta 
estratégia de intervenção, 
dirigida à reabilitação do 
edificado, revitalização 
das atividades económi-
cas e à qualificação das 
infraestruturas, dos equi-
pamentos e dos espaços 
urbanos e verdes de utili-
zação coletiva, tem como 
principal objetivo requa-
lificar e regenerar o tecido 
urbano.

O debate foi moderado 
por José Marques da Silva 
e contou com a participa-
ção de Helda Mendes e 
do presidente da Câmara. 
Benjamim Pereira classifi-
cou a regeneração urbana 
como “um bom processo 
para  Esposende  que per-
mitiu avançar em quatro 
zonas, com investimento 
em espaço público e rea-
bilitação de equipamentos 
que ultrapassaram os 6 mi-
lhões de euros”. O autarca 
revelou que “as frentes de 
intervenção definidas pelo 
Município apresentam 
como principais objetivos 
a qualificação dos ver-
dadeiros centros cívicos, 
promovendo a articulação 
mais qualificada dos gran-
des espaços públicos” e 
deposita grande esperança 
em que “estes investimen-
tos possam alavancar e in-
centivar os proprietários a 

INVESTIMENTO NA REABILITAÇÃO URBANA 
JÁ ULTRAPASSOU OS 6 MILHÕES DE EUROS

fazerem a regeneração dos 
edifícios privados”.

Atendendo à importân-
cia que esta ação representa 
para o Esposende, estão dis-
poníveis inúmeros incen-
tivos municipais e estatais. 
A nível local, o Município 
garante a isenção de IMT, 
de IMI e a redução ou isen-
ção das taxas urbanísticas. 
A nível estatal, entre ou-
tros incentivos, há redução 
do IVA de 23% para 6% e, 
em sede de IRS, descontos 
significativos relativos aos 
rendimentos auferidos no 
âmbito da alienação ou ar-
rendamento do projeto.

CÂMARA ENTREGA 
15 MIL EUROS A 
CADA FREGUESIA 

A Câmara de Esposen-
de aprovou a atribuição de 
apoios às 15 freguesias no 
montante de 471 mil euros.

Deste valor, 450 mil euros 
serão transferidos para as 
juntas, que receberão 30 mil 
euros para aplicar em cada 
uma das 15 freguesias com 
o propósito de fazerem a 
manutenção e conservação 
da rede viária, bem como 
pequenas reparações em 
edifícios, taludes e muros. 
A autarquia vai agora esta-
belecer Acordos de Coope-
ração que serão submetidos 
à apreciação do plenário 
da Assembleia Municipal. 
Assim, para a União das 
Freguesias de Esposende, 
Marinhas e Gandra será 

transferido o montante de 
90 mil euros, cada uma das 
Uniões de Apúlia/Fão, Fon-
te Boa/Rio Tinto, Belinho/
Mar e Palmeira de Faro/
Curvos receberá 60 mil 
euros e as freguesias não 
agregadas, nomeadamen-
te Vila Chã, Forjães, Antas 
e Gemeses, receberão 30 
mil euros cada uma. O edil 
Benjamim Pereira explicou 
que estes “apoios assumem 
uma natureza esporádica, 
afigurando-se imperativos 
face ao constante degradar 
do património viário e às 
intempéries ocorridas neste 
último inverno”.

O executivo aprovou 
também a atribuição de 
um apoio financeiro até ao 
montante máximo de 12 
860 euros à Junta de Apúlia 
e Fão para suportar as des-
pesas com a requalificação/
reativação do lago/chafariz 
do Cortinhal, em Fão. Ain-
da em matéria de apoios, o 
município aprovou a atri-
buição do montante de 8 
130 euros para ajudar a su-
portar os custos com a rea-
lização do Desfile de Carna-
val/2023.

330 MIL EUROS PARA 
32 ENTIDADES 
DESPORTIVAS 

O Município de Esposen-
de assumiu um investimen-
to de cerca de 330 mil euros 
no apoio às associações e 
clubes desportivos do con-
celho para a atual tempora-

da. De acordo com proposta 
aprovada, por unanimida-
de, pelo executivo, foram 
celebrados Contratos Pro-
grama de Desenvolvimento 
Desportivo com 32 asso-
ciações/clubes concelhios, 
abrangendo 1737 atletas e 
18 modalidades, designada-
mente Futebol, Canoagem, 
Hóquei em patins, Pati-
nagem artística, Andebol, 
Basquetebol, Voleibol, Vela, 
Surf, Karaté, Takewondo, 
Badminton, Equitação, Bas-
quetebol adaptado, Atletis-
mo, Mergulho, Motociclis-
mo e Golfe. 

Estes apoios abrangem a 
prática desportiva federada 
e não federada, organização 
e realização de torneios e 
encontros desportivos por 
parte do movimento asso-
ciativo, desporto adaptado, 
desporto escolar transpor-
tes e aluguer de instalações. 
No que se refere à atividade 
federada, o apoio é garan-
tido através do pagamento 
das taxas de inscrição e se-

guros dos atletas dos esca-
lões de formação.

NOVO QUEBRA-MAR

Está para breve a subs-
tituição do quebra-mar 
de proteção à doca de Es-
posende. Essa obra vai 
finalizar a intervenção de 
modernização da infraes-
trutura, cujo investimen-
to global se eleva a 1,7 
milhões de euros. Apesar 
dessa intervenção estar 
prevista na requalifica-
ção iniciada em 2019 sob 
a alçada da Polis Litoral 
Norte, não chegou a ser 
executada. Agora, uma vez 
que Sociedade constituída 
entre o Estado e os Muni-
cípios de Caminha, Viana 
do Castelo e Esposende 
está em processo de en-
cerramento, foi celebrado 
um protocolo com a Doca-
pesca. Este visa garantir a 
conclusão da empreitada, 
tendo sido transferido o 
montante de 107 mil euros 
relativo aos trabalhos ain-
da a realizar.

O quebra-mar flutuante 
será constituído por pon-
tões de betão robustos e 
estáveis, concebidos para 
amarração de embarca-
ções de médio porte e pe-
sadas, com uma capacida-
de de sobrecarga elevada, 
necessitando de manuten-
ção reduzida. A Docapes-
ca promoverá a colocação 
de novas plataformas do 
quebra-mar, num investi-
mento na ordem dos 300 
mil euros e a Polis Litoral 
Norte irá executar as novas 
estacas onde será ancorada 
aquela infraestrutura.
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VILA DO CONDE

NOVA PONTE RODOVIÁRIA SOBRE O RIO AVE 
RECEBE IMPORTANTE APOIO DE MINISTRO

O ministro das Infraes-
truturas deslocou-se a 
Vila do Conde na passada 
sexta-feira para, conta a 
Câmara Municipal, abor-
dar o ‘dossier’ da futura 
ponte rodoviária sobre o 
rio Ave, mesmo encostada 
à atual, do metro, tendo 
inclusive visitado o lo-
cal acompanhado do edil 
Vítor Costa. Acrescenta 
a autarquia que João Ga-
lamba “manifestou total 
abertura para coordenar 
a agilização necessária à 
concretização deste inves-
timento, o qual conside-
rou ser de enorme impor-
tância para a mobilidade e 
desenvolvimento do con-
celho”.

FIM À VISTA DA 
‘SAGA’ SOBRE NOVAS 
INSTALAÇÕES DA PSP

A construção em Vila 
do Conde das instalações 
da PSP para a divisão po-
licial local (integra esqua-
dra da Póvoa) e para a 8ª 
Esquadra de Investigação 
Criminal (sediada nas 
Caxinas) está finalmente à 
vista, faltando apenas um 
ato administrativo da se-
cretária da Administração 
Interna, Isabel Oneto, e 
depois o visto do Tribunal 
de Contas. O presidente 
Vítor Costa anunciou que 
está para breve o desfecho 
do processo que, como 
definiu, é uma “saga” com 
10 anos. As obras terão 
um prazo de 18 meses 
e quando a PSP sair das 
atuais instalações, junto 
ao Convento do Carmo, 
já há um destino pensado 
para esse espaço: a ocu-
pação por associações do 
concelho. 

POLO DO CEJ 
ESTÁ A NASCER

Já está a ser efetuada a 
retirada de meios da Câ-
mara de Vila do Conde 
que funcionaram no Con-
vento do Carmo que terá 
o polo do Norte do Cen-
tro de Estudos Judiciários 
(CEJ) para formação de 

magistrados e procurado-
res. A confirmação foi dada 
pelo presidente Vítor Costa, 
que anunciou para breve a 
visita de uma equipa técni-
ca do ministério da Justiça 
e também da própria mi-
nistra que tutela essa área 
para assinar o protocolo. 
A vinda de Catarina Sar-
mento e Castro surgirá na 
sequência de outras pas-
sagens pelo concelho de 
diversos governantes, algo 
que, salienta o edil vilacon-
dense, é uma mudança em 
relação ao passado recente, 
destacando a importância 
dessas presenças em Vila 
do Conde. 

‘MAIS DE 600 
FAMÍLIAS PRECISAM DE 
HABITAÇÃO IMEDIATA’

São mais de 600 as famí-
lias que, em Vila do Con-
de, precisam de “habitação 
imediata e realojamento”. 
A dimensão é muito maior 
da detetada, no mandato 
anterior, aquando da ela-
boração da Estratégia Local 
de Habitação que, também 
por isso, vai ser revista. O 
novo dado foi divulgado 
por Vítor Costa, que tem 
na mão outro estudo no 

qual participaram também 
instituições locais e juntas 
de freguesia. A Estratégia 
Local de Habitação vai ser 
modernizada, mas os com-
promissos assumidos no 
passado serão concretiza-
dos, diz o autarca, que conta 
em maio lançar a primeira 
pedra da construção de 122 
habitações (para rendas 
acessíveis), no âmbito de 
uma parceria com a Mise-
ricórdia que está liderar o 
processo burocrático. Por 
outro lado, o edil diz que já 
estão identificados os casos 
dos 857 fogos municipais 
que precisam de obras e, de 
imediato, vão avançar tra-
balhos em Junqueira, Ma-
cieira, Malta e Vilar.

‘APOIO SOCIAL’ MUDA 
E CÂMARA ASSUME 
COMPETÊNCIAS

A Câmara de Vila do 
Conde assumiu na passa-
da segunda-feira parte das 
competências na área social 
que estavam na Adminis-
tração Central. O edil Vítor 
Costa referiu que para tal 
foi criado um Serviço de 
Atendimento e Acompa-
nhamento Social Integrado 
(SAASI) com a participação 

de mais duas instituições - 
a Santa Casa e a Associação 
de Solidariedade Social ‘O 
Tecto’ - com as quais assi-
nou protocolos de colabo-
ração. O concelho fica divi-
dido em três partes, sendo 
que Câmara, Santa Casa e 
Tecto vão ficar responsá-
veis, cada uma, por uma 
parte do território, num fi-
gurino que vai durar no mí-
nimo um ano. Este serviço 
destina-se a pessoas e famí-
lias em situação de vulnera-
bilidade e exclusão social, 
incluindo beneficiários/as 
de RSI, residentes em Vila 
do Conde.

INTERVENÇÃO JÁ 
ESTÁ EM MARCHA 
JUNTO A ESCOLAS

Arrancaram as obras 
no pavimento da Alame-
da Afonso Betote que tem 
nas suas margens as Esco-
las Secundária José Régio 
e a Básica 2/3 Frei João. O 
pavimento da via estava 
“degastado e degradado” e, 
explica a autarquia, vai ser 
totalmente renovado, as-
sim como será executada 
“uma passagem de peões 
sobrelevada” e melhorados 
os “pontos de drenagem de 
águas pluviais”. A edilidade 
justifica a realização da em-
preitada nesta altura com 
a pausa escolar em curso e 
entende que é “uma obra 
importante e que vai de en-
contro, especialmente, aos 
anseios da comunidade es-
colar e dos pais e encarrega-
dos de educação dos alunos 
que frequentam os dois es-
tabelecimentos de ensino”.

MARGINAL DE 
ÁRVORE 
QUASE PRONTA

Vão terminar antes do 
tempo previsto as obras na 
marginal de Árvore, em 
Vila do Conde. A infor-
mação foi dada ontem pelo 
edil Vítor Costa ao líder 
da Junta, Carlos Correia, 
numa visita ao local que 
serviu também para elei-
to da freguesia transmitir 
algumas “questões de por-

menor” que são matérias 
de preocupação. A em-
preitada tinha um prazo 
de 11 meses, mas vai ser 
concluída em 10, permi-
tindo “uma época balnear 
normal, com o muro re-
forçado, todos os acessos 
à praia e estacionamento 
disponíveis”. Os trabalhos 
custaram 1,8 milhões de 
euros e foram financiados, 
em 85%, pelo Programa 
Operacional para a Sus-
tentabilidade e Eficiência 
no Uso de Recursos e in-
cluiu o reforço do enroca-
mento de 160 metros de 
muro, ou seja uma inter-
venção mais profunda do 
que as feitas em anos anos 
anteriores.

CÂMARA VAI SER A 
‘DONA DA OBRA’ 
PARA TRAVAR 
INVASÃO DO MAR

A Câmara de Vila do 
Conde vai ser a “dona da 
obra” que vai procurar 
evitar que o mar invada 
livremente a Reserva Or-
nitológica de Mindelo de-
vido à destruição de parte 
de uma duna. O edil disse 
que esse acordo está feito 
com a Agência Portugue-
sa do Ambiente, a quem 
caberá a responsabilida-
de pela elaboração de um 
projeto técnico e o paga-
mento da intervenção “no 
imediato”. Numa segunda 
fase, haverá uma inter-
venção mais abrangente 
(reposição da duna), a 
cargo da referida Agência. 
Vítor Costa diz que o en-
tendimento com a APA é 
a consequência da pressão 
exercida pela autarquia, 
logo após a parede de 
areia ter cedido. O autar-
ca já transmitiu a associa-
ções ambientalistas o que 
se estava a passar e que 
mal a APA especifique o 
trabalho a fazer, a autar-
quia lançará o concurso 
da obra que, dada a  ur-
gência, implicará apenas 
uma consulta a empresas 
especializadas. Todo o 
processo pode durar um 
mês a ficar concluído.
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O Mercado de Páscoa 
nos Jardins da Avenida 
Júlio Graça está de portas 
abertas até ao próximo 
dia 16. O espaço assegura 
muita animação, diversas 
propostas de artigos de-
corativos e iguarias tenta-
doras.

O edil Vítor Costa este-
ve na inauguração de uma 
iniciativa que tem como 
objetivo dinamizar a ci-
dade nesta quadra da Pás-
coa, apresentando ofertas 
diversificadas para vila-
condenses e visitantes, po-

VILA DO CONDE

MERCADO ADOÇA A PÁSCOA 
tenciando a atividade eco-
nómica dos agentes locais.

Muitas famílias já visita-
ram o Mercado nestes pri-
meiros dias e apreciaram 
um espaço diferente, dedi-
cado à época festiva da Pás-
coa com vários divertimen-
tos para os mais novos, não 
faltando os ovos, as flores, a 
casinha da coelha Alice e a 
sua horta. O Mercado tem 
12 stands onde pode encon-
trar uma vasta variedade de 
amêndoas, biscoitos, frutos 
secos, chocolate, pão tra-
dicional, pão doce, pão de 

ló, crepes, waffles, ginginha 
e licores, ou se preferir po-
derá apreciar artigos de de-
coração, flores secas e pren-
dinhas alusivas à Páscoa. 
Os mais novos têm à sua 
espera uma parede de esca-
lada, minigolfe, trampolim, 
rampa tubbing, entre outros 
divertimentos.

As visitas podem ser fei-
tas no seguinte horário: se-
gunda a quinta: 15h – 19h, 
sexta e sábado: 11h – 22h, 
domingo: 11h – 21h (encer-
ra no dia 9). 

Vila do Conde celebrou 
1070 anos de história com 
um programa que home-
nageou o passado, fortale-
ceu o presente e projetou o 
futuro. A 26 de março, Dia 
de Vila do Conde, a Câmara 
assinou um protocolo com 
a Direção Regional de Cul-
tura do Norte para a reabi-
litação da Igreja de Santa 
Clara. A assinatura contou 
com a presença da Secre-
tária de Estado da Cultura, 

Isabel Cordeiro. Este pro-
tocolo tem como objetivo 
estabelecer formas de coo-
peração com vista à reabili-
tação da Igreja e ao restauro 
e musealização do respetivo 
património móvel e inte-
grado. Ao início da tarde, a 
governante foi recebida nos 
Paços do Concelho, visi-
tou a Igreja Matriz e esteve 
presente na inauguração da 
Exposição “Linha de Tem-
po”, assinalando os 120 anos 

FESTEJADOS 1070 ANOS DE HISTÓRIA
do nascimento do pintor e 
poeta Julio / Saúl Dias, no 
Centro de Memória, espaço 
recentemente integrado na 
Rede Portuguesa de Arte 
Contemporânea.

No dia anterior, sábado, 
as celebrações incluíram vi-
sitas noturnas aos Paços do 
Concelho (no ano em que 
se comemoram 480 anos do 
edifício) e um concerto pela 
fadista Sara Correia no Tea-
tro Municipal. 

Pub
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DESTAQUE

Seja responsável beba 
com moderação.
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inflaçãozero
Essenciais para o seu dia a dia

a preços de 2021

NINHO DE 
PÁSCOA
—7,99€/Unid.

POUPE 1,00€/Unid.

6,
99€

Unid.

APENAS

7,
99€

Unid.

FOLAR 
DE PERA 
ROCHA

Tudo para a 
sua mesa de

  Páscoa  Páscoa  Páscoa

Tudo para a 
sua mesa de

  Páscoa  Páscoa  Páscoa

inflaçãozero
Essenciais para o seu dia a dia

a preços de 2021

inflaçãozero
Essenciais para o seu dia a dia

a preços de 2021

Limite 10kg por cliente. Não inclui Jumbo, Asa branca e Cura amarela.

o nosso bacalhau,
 bem ao gosto  
 dos portugueses

25%

OU MAIS

EM TODOS
OS VINHOS

CAMARÃO COZIDO 
30/50 PINGO DOCE 
Fresco / A granel
—14,99€/kg

Preço de 

2021

9,
99€

kg

+ DE 30%

Limite de 10kg por cliente. 

Não inclui Vinhos 
do Porto, Moscatel, 
Licorosos, Espumantes, 
formatos 1lt e 25cl

25%
ATÉ

% EM TODOS OS 
OVOS E FIGURAS

EM POLVO 
CONGELADOCONGELADO
Não inclui as marcas Argus, Pescanova e Mar Ibérica.

POLVO LIMPO
800g-1,5kg 
—12,99€/kg

BORREGO 
Inteiro/Metades/
Quartos
—8,99€/kg

Preço de 

2021

6,
99€

kg

+ DE 20%

8,
39€

kg

POUPE 35%

Preço de 

2021

Limite de 15kg por cliente. 

Procure esta etiqueta, 
garantia de bacalhau 
salgado ainda fresco

SALGADO AINDA FRESCO

PELO MENOS 30 DIAS DE CURA

LASCAS SOLTAS E MACIAS

C

M

Y

CM

MY

CY

CMY

K

AF_etiqueta
 bacalhau_4

5x80mm_Hi.p
df   1   21

/11/2019   
17:06

BACALHAU GRAÚDO
DE 1ª DA NORUEGA 
PINGO DOCE
—13,99€/kg

12,
89€

kg

BACALHAU GRAÚDO
DE 1ª DA NORUEGA 
—12,39€/kg

11,
89€

kg

TODO O BACALHAU GRAÚDO DE 1ª
DA NORUEGA EM PROMOÇÃO 

AZEITE VIRGEM
EXTRA GALLO
Aveludado 75cl
—11,59€/Unid.

5,
79€

Unid.

POUPE
METADE
DO VALORDO VALORDO VALOR

O bacalhau 
graúdo tem 
mais de 2kg 
até 3kg

é tão bom poupar assim

PÓVOA DE VARZIM - ARGIVAI
Campanha válida de 04 a 10 de abril de 2023 nas lojas Pingo Doce de Portugal Continental, em compras iguais ou superiores a 5€ em toda a loja. Lojas PD&Go não 
abrangidas. Salvo rutura de stock ou erro tipográfico. Promoções não acumuláveis entre si. Os artigos/preços e promoções poderão não estar disponíveis em algumas lojas. 
A venda de artigos poderá estar limitada a quantidades específicas. As ações Poupa Mais são exclusivas para clientes com cartão Poupa Mais registado até 24 horas antes 
da compra. Serviço de Apoio ao Cliente|212 41 08 74/808 20 45 45 (Rede fixa nacional). Encomendas Comida Fresca|21 753 24 21/808 200 120 (Rede fixa nacional).

SIGA-NOS EM:

De 04 a 
10 abr

AF_MKTOP_PES_W14_Imprensa_Povoa_254x316_FM.indd   1 03/04/2023   16:49
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Mercado 
Páscoa 

Vila do Conde 
de

Jardim Júlio Graça

1 a 16 
de abril 

2023

Mais informações:
www.cm-viladoconde.pt
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FUTEBOL

Foi de forma determina-
da que a equipa do Rio Ave  
entrou em campo no pas-
sado domingo na receção 
ao Benfica, o líder isolado 
do campeonato. A forma-
ção rioavista foi brava e 
encarou sempre de olhos 
nos olhos o difícil adversá-
rio. Num jogo equilibrado, 
os vilacondenses tiveram 
as suas oportunidades para 
marcar e queixaram de ter 
ficado uma  grande penali-
dade por assinalar antes do 
intervalo. 

O reatamento foi fatal 
para a equipa do Rio Ave, 
tendo o goleador Gonçalo 
Ramos, após uma primei-
ra tentativa e um ressalto 
num defesa rioavista, re-
matado de forma certeira 
para o único golo do de-
safio. Os jogadores verde 
e brancos foram então na 
procura do empate e vol-
taram a criar lances para o 
conseguir, mas não foram 
eficazes. Luís Freire lançou 
várias armas do banco e 

tudo fez para mudar o rumo 
dos acontecimentos, mas o 
desejado golo não surgiu, 
para desalento do técnico, 
que no final considerou que 
a equipa fez um grande jogo 
e merecia mais. Os adeptos 
da casa saíram do estádio 
com a sensação que a der-
rota talvez tenha sido um 
castigo pesado para quem 
ganhou mais duelos, rema-
tou praticamente o mesmo 
que o adversário, obrigou o 
guardião contrário a 4 defe-

MOTIVADO RIO AVE FEZ SOFRER O BENFICA
Póvoa de Varzim para mais 
uma jornada da segunda 
fase do Campeonato Nacio-
nal Sub-15. O jogo foi equi-
librado e terminou com um 
empate a uma bola, com os 
varzinistas a marcarem pri-
meiro por Pedro Carneiro e 
os rioavistas a responderem 

sas mais apertadas e dividiu 
a posse de bola com o Ben-
fica.

O Rio Ave é décimo clas-
sificado da I Liga com 33 
pontos e concentra-se agora 
no adversário da 27ª jorna-
da, o Portimonense, com 
quem joga no Algarve, já no 
próximo sábado, às 18h.

INICIADOS EMPATAM 
COM O VARZIM

O Rio Ave deslocou-se à 

de imediato por Bernardo 
Cunha, ambos na primei-
ra parte. Os vilacondenses 
somam agora 8 pontos e 
a seguir recebem o Paços 
de Ferreira. Os poveiros 
alcançaram o primeiro 
ponto e preparam agora a 
visita a Famalicão.  
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Depois de falhar a pre-
sença na Fase de Subida, o 
Varzim iniciou a luta pela 
permanência na Liga 3 da 
pior forma. Uma derrota 
em São João de Ver, por 
2x1, em mais uma exibi-
ção a roçar o medíocre dos 
pupilos de Bruno China. 
O discurso tem sido inver-
so, apontando melhorias 
no trabalho desenvolvido 
nestes 2 meses, mas a rea-
lidade prova exatamente 
o contrário. Os alvine-
gros demonstram ser uma 
equipa vulgar, vivendo de 
rasgos individuais, sem 
conseguir afi rmar uma 
identidade própria de um 
clube que muito apostou 
para marcar pela diferen-
ça. 

Com a expulsão de Bo-
nilla aos 17 minutos, tudo 

se complicou, mas pior fi -
cou quando os locais inau-
guraram o marcador aos 
26 minutos. Já no segundo 
tempo, quando tudo parecia 
perdido, a expulsão de um 
adversário aos 63 minutos 
e a grande penalidade mar-
cada por Rui Areias voltou 

a dar esperança aos varzi-
nistas. De uma assentada, 
registava-se a igualdade 
no marcador e no núme-
ro de jogadores em ambas 
as equipas. O cenário ideal 
para que, no mínimo, a 
conquista de um ponto 
acontecesse. Contudo, neste 

LOBOS DO MAR NAVEGAM EM MARÉ BAIXA
de Ver e Fafe estão bem 
mais moralizados do que 
os poveiros. 

EQUIPA B EMPATOU

A equipa B do Varzim 
empatou a zero na casa do 
Padroense na jornada 26 
da Divisão de Elite Pró-
-Nacional da Associação 
de Futebol do Porto. Os 
poveiros são décimos clas-
sifi cados com 35 pontos e 
na próxima ronda vão à 
casa do Infesta.

Na divisão mais abai-
xo, a de Honra, o Balasar 
recebeu e venceu o Gon-
dim-Maia por 1-0 para o 
grupo 2 de manutenção. O 
clube do concelho da Pó-
voa lidera com 25 pontos 
e a seguir desloca-se ao re-
duto do Pedras Rubras B.  .

Varzim tudo acontece e, de 
forma inacreditável, eis que 
o colombiano Carlos Tovar 
teve um momento que sen-
tenciou mais um desaire. 
Um passe inadvertido para 
o coração da  área, onde o 
avançado do São João de 
Ver não se fez rogado e re-
matou para o fundo das re-
des de Ricardo Nunes. De-
corria o minuto 84 e a partir 
daqui só o desespero preva-
lecia na estratégia alvinegra. 

Agora, em plena Semana 
Santa, os alvinegros entram 
em campo esta sexta feira, 
pelas 13h. No fi nal do jogo, 
contra o quase condena-
do Montalegre, saberemos 
se o dia seguinte será o de 
ressureição da mistica do 
clube mais emblemático da 
cidade. O cenário é deses-
perante, até porque S,João 

SUB21 DE PORTUGAL 
VENCEM NA PÓVOA 
COM BOA MOLDURA 
HUMANA NO ESTÁDIO

Como se previa o es-
tádio do Varzim pratica-
mente encheu, no passado 
dia 28, para ver o jogo da 
seleção nacional sub 21 de 
Portugal. A partida termi-
nou com uma vitória dos 
comandados de Rui Jorge 

por 3-0 sobre a Noruega 
com golos de Afonso Sousa 
(33’), Vitinha (66’) e André 
Almeida (90’). Este desafi o 
particular de preparação fez 
parte de um estágio de uma 
semana realizado na Póvoa 
de Varzim. 
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PERTO DAS DECISÕES EM BARCELOS
O campeonato de fute-

bol popular de Barcelos 
aproxima-se da fase deci-
siva após a conclusão da 

23ª jornada. 
Na série A, o líder Cara-

peços venceu o Águias de 
Neiva por 2x1 e tem agora 

53 pontos, mas 8 que o Pal-
me.  

Na série B, o Leões da 
Serra derrotou 2x0 o Ma-

cieira e comanda com 47 
pontos, mais 2 que o Pere-
lhal. 

Na série C, o Bastuço 

goleou o Baluganense por 
4x0 no último jogo e é 
primeiro com 51 pontos, 
mais um que o Negreiros. 

 
 

RESULTADOS DA 7ª JORNADA 
 
 

Jogo Data Hora Local Campo Equipas Resultados 

37 

1 de 

abril 

16:15  

Centro 

Desportivo 

CF Fão 

1 U.D. Vila Chã Gandra F.C. 6 5 
38 16:15 2 G.D. Apúlia CF Fão 5 2 
39 17:15 1 Forjães S.C. A.D.R.C. Fonte Boa/Rio Tinto 0 12 
40 17:15 2 G.C.D.R. Gemeses F.C. Marinhas 1 3 
41 18:15 1 CSJ Mar A.D. Esposende 4 6 
42 18:15 2 Esposende Surf Team DR Estrelas do Faro 6 2 

 

CL Clubes J V E D Gol + Gol - Gol Av FC PONTOS 
1º Esposende Surf Team 7 6 1 0 25 9 16 0 20 
2º ADRC Fonte Boa / Rio Tinto 7 5 1 1 31 14 17 0 18 
3º FC Marinhas 7 5 1 1 20 7 13 0 18 
4º A D Esposende 7 5 1 1 28 17 11 0 18 
5º CSJ Mar 7 4 1 2 31 19 12 0 16 
6º UD Vila Chã 7 4 0 3 18 22 -4 0 15 
7º GD Apúlia 7 3 1 3 28 16 12 0 14 
8º Gandra FC 7 2 1 4 28 25 3 0 12 
9º GCDR Gemeses 7 1 3 3 17 18 -1 0 12 

10º CF Fão 7 2 0 5 19 24 -5 0 11 
11º DR Estrelas Faro 7 0 0 7 6 32 -26 0 7 
12º Forjães SC 7 0 0 7 4 51 -47 0 7 

 

Fatores de desempate: 
1º - Confronto Directo, 2º- Goal Average, (diferença entre golos marcados e sofridos); 3º- Maior número de golos marcados; 4º- Menor número de golos sofridos. 
 
 
 
 
 
 
 

SURF TEAM SEGUE LÍDER EM ESPOSENDE
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EIS OS PRIMEIROS CAMPEÕES POVEIROS
Os títulos no campeona-

to de futebol inter-fregue-
sias da Póvoa de Varzim já 
começaram a ser definidos 
com a conquista antecipa-
da em dois escalões.

Nos escolinhas,  a equi-
pa do Regufe ( na foto) 
sagrou-se campeã após 
vencer o vencer o Navais 
por 8x1, atingindo inal-
cançáveis 50 pontos com 
duas jornadas ainda por 
cumprir. Nos infantis, o 
Amorim também assegu-
rou essa conquista após 
triunfar em Terroso por 

4x0, totalizando já inatingí-
veis 47 pontos a três jorna-
das do fim.

Nos seniores, o Estela está 

a apenas dois pontos de as-
segurar matematicamente 
o título, sendo o Amorim o 
perseguidor mais próximo. 

Nos juvenis, Aguçadoura 
(48p) e Beiriz (45p) ainda 
estão a lutar pela conquista 
do campeonato. Em femi-
ninos, o Argivai lidera com 
9 pontos e Já só faltam duas 
jornadas para o fim, tendo 
o Leões da Lapa a apenas 2 
pontos. 

ÁRVORE LIDERA 
EM VILA DO CONDE

O Árvore continua bem 
colocado para obter o título 
sénior no futebol popular de 
Vila do Conde. No entanto, 

a contar para a jornada 28 
do campeonato, o líder da 
tabela perdeu em Aveleda 
por duas bolas a zero, so-
mando agora 68 pontos, 
mais 9 que os segundos 
classificados, o Tougues 
e o Labruge, ambos com 
59 pontos somados, numa 
altura em que faltam so-
mente seis jornadas para 
o fim. No outro escalão 
em competição, o júnior, 
também lidera o Árvore, 
com 46 pontos, mais um 
que o Rio Mau, que tem 
um jogo a menos. 

CLASSIFICAÇÃO 
PÓVOA DE VARZIM

CLASSIFICAÇÃO 
VILA DO CONDE

Pub
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UNIÃO JOVEM VOLTA A FAZER A DIFERENÇA
A equipa B do Póvoa 

Andebol continua na 
“crista da onda” no cam-
peonato nacional da 2ª 
divisão. Uma vitória por 
24x23 sobre o Porto B 
colocou os poveiros no 
2º lugar da classifica-
ção geral, logo atrás dos 
vimaranenses do Vitó-
ria. No desafio realizado 
no Pavilhão de Beiriz, os 
adeptos não faltaram e 
abrilhantaram um jogo 
muito bem disputado pe-
los plantéis mais jovens 
da zona norte. Foi uma 
partida intensa, com al-
ternâncias no marcador 
e pautada por momentos 
de grande brilhantismo 
técnico, individual e cole-
tivo. Foi também um due-
lo entre a experiência do 

O Benfica conquistou 
uma dupla vitória na Póvoa 
de Varzim e conquistou a 
Taça de Portugal, masculina 
e feminina, em futsal. Nas 
finais realizadas no passado 
domingo, as mulheres ben-
fiquistas bateram à tarde as 
fafenses do Nun’Álvares por 
4-1 e à noite, numa casa lo-
tada, os homens derrotaram 
o Sporting por 4-1. Nas ban-
cadas estiveram os presi-
dentes dois dois clubes, Rui 
Costa e Frederico Varandas, 
ao lado do presidente da Fe-
deração portuguesa de Fu-
tebol. Fernando Gomes deu 
os parabéns aos vencedores, 
mas também aos restantes 

BENFICA COM DUPLA VITÓRIA NA PÓVOA 

clubes que participaram 
na competição e agradeceu 
“aos parceiros e patrocina-
dores, à Associação de Fu-
tebol do Porto e particular-
mente à Câmara Municipal 

numa caminhada triunfal 
num campeonato com al-
guns tubarões que se tor-
naram “peixinhos” nos jo-
gos contra os poveiros.

Taça para salvar época
Assim vai a época da 

equipa principal do Póvoa 
Andebol. Três derrotas 
consecutivas contra 3 dos 
4 primeiros classificados, 
a deixar a equipa lidera-
da por Jorge Carvalho 
desconfortável na tabela 
classificativa. Contudo, há 
qualidade no plantel povei-
ro para dar a volta por cima 
e já esta sexta feira santa jo-
gam-se os quartos de final 
da Taça de Portugal. Será 
um jogo contra o Belenen-
ses que já perdeu na Póvoa 
para o campeonato e que, 

em caso de vitória, coloca 
os poveiros pela segun-
da vez numa Final Four. 
Curiosamente, será con-
tra os homens do Restelo 
e desta vez na capital, que 
a equipa poveira jogará 
para o campeonato. Dois 
jogos importantíssimos 
para “limpar” a imagem 
menos positiva no que 
concerne aos resultados 
alcançados nos últimos 
jogos, No último desa-
fio em casa, frente ao FC 
Porto, foram cerca de 
1300 adeptos a apoiarem 
a equipa e o repto dos res-
ponsáveis do clube é para 
que os poveiros compa-
reçam e ajudem a equipa 
a voltar a escrever uma 
página dourada nos anais 
do clube.

da Póvoa de Varzim que 
acolheu com entusiasmo a 
organização da Taça de Por-
tugal de futsal”. A receita de 
todas as partidas do evento 
foram entregues ao Movi-

mento de Apoio de Pais e 
Amigos ao Diminuído Inte-
lectual (MAPADI). 

ANDRÉ CRUD DEIXA 
PÓVOA FUTSAL

Em tempos de anún-
cio de mudanças no futsal 
poveiro, já é certo que no 
final desta temporada o 
técnico luso-brasileiro An-
dré Crud cessará o vínculo 
que tem com o emblema 
que já representou em duas 
ocasiões. Em ambas, foram 
motivos exteriores que não 
permitiram a sua conti-
nuidade, já que o trabalho 
realizado tem sido marcado 

pela qualidade, com o clube 
a atingir os objetivos a que 
se propôs. Ainda sem se co-
nhecer como irá arrancar a 
nova época, nomeadamen-
te pela mais que provável 
fusão no Clube Desportivo 
da Póvoa, a única certeza é 
que os poveiros disputarão 
o campeonato nacional da 
2ª divisão.

técnico Carlos Martingo e 
a competência e o enorme 
coração do jovem poveiro 
Gabriel Ferreira. Os dois 
Incentivaram as promes-
sas de ambos os clubes a 
exibições onde o lugar co-
mum diria que a justiça era 
ninguém perder. Contudo, 

valha a verdade, a equipa 
poveira soube aproveitar 
em momentos decisivos do 
jogo as fraquezas dos azuis 
e brancos. Perto do fim, 
os dois golos de vantagem 
acabaram em apenas um, 
mas garantiram a conquis-
ta dos 3 preciosos pontos, 
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SÓCIOS DO CDP EM SINTONIA COM DIREÇÃO
Cerca de três dezenas 

de associados do Clube 
Desportivo da Póvoa reu-
niram-se em Assembleia 
Geral, no passado dia 30, 
tendo aprovado por una-
nimidade o Relatório de 
Contas de 2022. Um saldo 
negativo de cerca de 122 
mil esmiuçado pelo pre-
sidente, que foi explican-
do alguns itens do docu-
mento aos presentes. Para 
Sérgio Duarte, “o clube 
está hoje mais organiza-
do, mais dinâmico e com 
vitalidade para encarar os 
grandes desafios do futu-
ro. A nossa aposta é e será 

FUTSAL PERTO 
DE SER NOVA SECÇÃO

A novidade surgiu a meio 
da passada semana e, pouco 
antes desta AG, um comu-
nicado conjunto do Póvoa 
Futsal, Varzim Sport Club e 
Clube Desportivo da Póvoa 
confirmava o fim da relação 
dos futsalistas poveiros com 
os alvinegros, abrindo des-

HÓQUEI VAI PATINANDO PARA O SONHO
A equipa de hóquei em 

patins do CDP continua na 
mó de cima no  nacional 
da 2ª divisão. No último 
embate em casa, os povei-
ros venceram a Académica 
de Coimbra por 3x2. Uma 
vitória difícil dos pupilos 
de Ruben Fangueiro e com 
o marcador a mexer só no 
segundo tempo. Gonçalo 
Silva abriu as hostilida-
des para os poveiros, mas 
pouco depois aconteceu a 
igualdade num lance mui-

to contestado. De regresso 
ao fulgor de outros tempos, 
Cristiano Fangueiro resga-
tou os dotes de goleador e 
com um bis praticamente 
carimbou a vitória. Num 
final escaldante, com os ár-
bitros a ganharem protago-
nismo desnecessário, Diogo 
Fernandes viu o cartão ver-
melho e, já em cima do fim, 
a bola entrou na baliza de 
Rodolfo Sobral empurrada 
ilegalmente pelo braço de 
um hoquista de Coimbra. 

Ao vencer o Imortal 
por 81x73, a equipa sé-
nior de basquetebol do 
CDP praticamente garan-
tiu a presença na Liga de 
2023/2024. 

Depois de um ciclo me-
nos positivo de 3 derrotas 
consecutivas, os poveiros 
encararam o encontro 
com a motivação do “ga-

BASKET ESTÁ MAIS PERTO DO OBJETIVO

equipas seniores (voleibol, 
hóquei em patins e basque-
tebol) são motivo de orgu-
lho para os poveiros, com a 
aposta de jovens formados 
no clube nos seus plantéis. 
Esta direção já investiu no 
sistema eletrónico de paga-
mento do Parque de Esta-
cionamento e nos Leds de 
Publicidade Exterior, com 
receitas consideráveis. O 
cube tem projetos de can-
didaturas a Fundos Euro-
peus, até porque há muito 
para fazer no sentido de 
nos modernizarmos e criar 
melhores condições para os 
nossos atletas e sócios.”

ta forma negociações para 
que o futsal venha a ser, 
já na próxima temporada, 
uma das secções do CDP. 
Sérgio Duarte explicou 
que o Póvoa Futsal já tem 
toda a logística instalada 
na denominada Sala Azul 
do clube e, confirmado o 
acordo, o futsal já se jo-
gará no Pavilhão Fernan-
do Linhares de Castro na 
próxima época. Nesta AG 
também foi comunicada 
a demissão (por motivos 
familiares) do vice-presi-
dente Rui Coelho, que foi 
substituído pelo nº 3 An-
tónio Mirra.

nhar ou ganhar” e mesmo 
passando por momentos 
de algum ascendente dos 
algarvios, os pupilos do de 
José Ricardo deram a res-
posta que os adeptos pe-
diam. Uma equipa muito 
combativa, num jogo que 
alternou momentos de 
grande esplendor com ou-
tros mais feios, foi crucial 

para levar de vencida um 
rival que nunca se rendeu. 

sempre a Formação e é com 
orgulho que temos tido um 
crescimento no número de 
atletas das várias secções, 
e também das equipas em 
competição. Criamos uma 
secção de Petanca, dedicada 
especialmente ao universo 
sénior, que já conta com 60 
novos sócios do clube. As 
performances das nossas 

Jogava-se a liderança no 
grupo B e, sobretudo, uma 
posição mais confortável 
para encarar os últimos jo-
gos desta fase. João Embaló 
esteve em grande nível, me-
recendo rasgados elogios 
do técnico no final do jogo, 
mas como habitualmente, 
foi o espírito coletivo dos 
poveiros que levou o barco 

a bom porto. Nuno Oli-
veira e Jorge Rodrigues na 
liderança e o contributo 
importante dos triplos de 
Sherwood Brown a em-
polgar os adeptos na ban-
cada. No sábado a visita 
será à cidade berço, onde a 
equipa irá querer carimbar 
matematicamente a manu-
tenção.

Para a história ficam a con-
quista de mais 3 pontos e 
a subida ao 2º lugar, assim 
como um sinal claro que há 
adeptos de hóquei na Pó-
voa, já que a bancada esteve 
repleta. O campeonato só 
regressa daqui a duas sema-
nas, com uma deslocação 
a Vale de Cambra. Sobre o 
castigo ao goleador dos po-
veiros, o clube foi notificado 
de uma sanção que pode ir 
de 2 a 10 jogos, tendo já ini-
ciado o processo de defesa.

VOLEIBOL COM “ESPINHO” ENCRAVADO
A equipa sénior femi-

nina de voleibol do CDP 
tinha tudo encaminhado 
para uma dupla jornada 
vitoriosa. No sábado, em 
casa, derrotou o Sporting 
de Arcozelo por 3 sets a 0, 
numa exibição competente 
das pupilas do professor 
Tó Ferreira. Desta forma as 
poveiras “vingaram-se” da 
derrota por 3x2 no reduto 

das visitantes. Já no domin-
go, a equipa poveira viajou 
até Espinho, à procura de 
mais um triunfo. O jogo 
começou da melhor forma 
e as vitórias nos primeiros 
sets traduziam essa supe-
rioridade. Contudo, ainda 
faltava um set para finalizar 
a contenda e a Académi-
ca de Espinho pregou uma 
partida das grandes. Não 

atirou a toalha ao chão, foi à 
procura de outro resultado, 
o que acabou por conseguir, 
empatando e vencendo na 
negra por 15x12. Para os 
presentes, foram momentos 
de grande exaltação e emo-
ção, contrastando no final 
a alegria das locais com a 
frustração das poveiras, 
que, no entanto, continuam 
no 4º lugar.
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VERDADE REPOSTA E 
ATLÉTICO É CAMPEÃO

O Atlético da Póvoa ga-
nhou na secretaria o título 
nacional da II Divisão de 
Clubes de Pista Coberta. 
O recurso feito ao Conse-
lho de Justiça da Federa-
ção Portuguesa de Atletis-
mo resultou na reposição 
da verdade desportiva, 
como defendia convicta-
mente desde o primeiro 

momento o emblema po-
veiro, que na passada sema-
na deu conta publicamente 
da novidade. 

O Júri de Apelo deliberou 
reverter a decisão de des-
classificação da equipa na 
prova de estafeta masculina 
de 4x400 metros na compe-
tição realizada em Pombal. 
Com essa decisão, o Atléti-

co saltou do quarto para o 
primeiro lugar da classifi-
cação com 69 pontos, mais 
2 que o segundo e terceiro 
classificados. 

A confirmação oficial por 
parte da entidade máxima 
que gere a modalidade pro-
vocou uma enorme alegria 
no clube presidido por Fili-
pe Novo. 

O Grupo Cultural e Re-
creativo Aguçadourense 
foi o vencedor coletivo da 
nona jornada do Plano de 
Promoção do Atletismo 
da Póvoa de Varzim. A 
freguesia de Rates foi pal-
co da última prova na ver-
tente de corta-mato, o que 
significa que os campeões 
em título são virtuais ven-
cedores dessa especialida-
de. Depois da recente vitó-
ria na pista de Amorim, o 
Centro Desportivo e Cul-
tural de Navais teve agora 
de contentar-se com a se-
gunda posição num even-
to que reuniu 371 atletas 
de nove associações. O 
Clube Desportivo da Pó-
voa fechou o pódio entre 
as restantesequipas parti-
cipantes (Atlético, CAPV, 
Belém, Terroso, MAPADI 
e Tricanas Poveiras).

Os vencedores indi-
viduais foram: Catarina 
Courela (Navais) e José 
Silva (Navais) no escalão 

AGUÇADOURENSE REGRESSA ÀS 
VITÓRIAS EM RATES E GARANTE 
TRIUNFO NO CORTA-MATO DO PPA

A, Eduarda Torres (Aguça-
dourense) e Leandro Fer-
nandes (Navais) no escalão 
B, Ana Moreira (Atlético) 
e Diogo Lyubera (Atléti-
co) no escalão C, Gabriela 
Duarte (Atlético) e Tiago 
Dourado (Navais) no esca-
lão D, Beatriz Pires (Atlé-
tico) e Tiago Costa (CDP) 
no escalão E, Catarina Mo-
rim (Navais) e José Fontes 

(Aguçadourense) no esca-
lão F, Liliana Melo (Navais) 
e Américo Moreira (CDP) 
no escalão G e Maria Santos 
(CDP) e César Vilas-Boas 
(Navais) no escalão H.

Nesta altura, com dois 
terços do calendário já 
decorrido, a formação de 
Aguçadoura conserva uma 
vantagem de aproximada-
mente 750 pontos para o 

POVEIRO 
DE 19 ANOS 
COMPLETA 
PRIMEIRA 
VOLTA AO 
ALENTEJO

Lucas Lopes concluiu a 
primeira presença na Volta 
ao Alentejo no lugar 54 da 
geral individual. O ciclista 
de apenas 19 anos terminou 
a corrida de 5 etapas no sex-
to lugar da classificação da 
juventude. O jovem poveiro 
ajudou ainda a equipa espa-
nhola Electro Hiper Europa 
a ser segunda na classifica-
ção coletiva. Esta foi a pri-
meira grande experiência 
de Lucas Lopes no pelotão 
profissional e deixou boas 
indicações sendo um dos 
mais novos em ação.

Pub

vizinho Navais, estando 
desde já garantida uma 
parte final com emoções 
ao rubro na luta pelo títu-
lo do PPA. A próxima jor-
nada será na vertente de 
pista em Navais a 16 abril. 
Depois disso faltará cum-
prir as jornadas de Balasar 
(estrada, 23 abril), Aguça-
doura (estrada, 30 abril) e 
Terroso (pista, 14 maio).
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MODALIDADES

TAÇA DO CPK RENDE 36 PÓDIOS 
AOS JOVENS KARATECAS DO CKA

A Taça do Centro Por-
tuguês de Karate teve no 
CKA um dos grandes 
protagonistas. A comitiva 
poveira de 34 atletas trou-
xe de Paredes um total de 
36 pódios, nomeadamente 
11 primeiros lugares, 15 
segundos lugares e 10 ter-
ceiros lugares. Destaque 
para os campeões em kata: 
Lucas Oliveira - Iniciado, 
Leonor Caseiro - Cadete 
e Pedro Matos - Júnior. 
Realce também para os 
vencedores em kumite: 
Lucas Oliveira - Inicia-
do -30kg, João Vinhal 
- Juvenil -40kg, Santiago 
Navarro - Juvenil -50kg, 
Mariana Rosa - Juvenil 
-50kg, Joana Silva - Cadete 
+47kg, Eva Flores - Júnior 
+53kg, Luciano Novo - Jú-
nior -61kg e Rodrigo Mo-
rim - Júnior +71kg. 

QUINTO LUGAR NA 
ESTREIA COMO SÉNIOR 
NO EUROPEU 

João Ribeiro ficou perto 
de conquistar a medalha 

JOEL RODRIGUES VENCE PROVA DE ESTREIA 
NO NACIONAL OPEN DE BODYBOARD

O Clube Naval Povoense 
destacou-se na 1ª Etapa do 
Nacional Open 2023 de Bo-
dyboard. Joel Rodrigues (de 
verde) venceu a competição 
realizada na Figueira da 
Foz e Ricardo Rosmaninho 
conseguiu a quarta posição. 
Ambos registaram grandes 
desempenhos durante toda 
a prova e mostraram que 
estão prontos para lutar 
pelo título nacional. 

O jovem Joel foi o mais 
forte na final e venceu pela 
primeira vez na Figueira da 
Foz, enquanto o experiente 

Ricardo não foi feliz na es-
colha de ondas. 

No feminino, Constança 
Silva avançou até às meias-
-finais e falhou por pouco o 
acesso ao momento decisi-
vo, tendo terminado no 5° 
lugar.

VITÓRIAS 
NA PISCINA

O Campeonato Nacional 
de Juvenis e o Campeo-
nato Nacional Absolutos 
terminou com 5 medalhas 
para nadadores locais. Em 

de bronze na categoria ku-
mite -60kg no Campeonato 
da Europa de Karate que 
decorreu em Espanha. Na 
estreia nesta competição 
como sénior, o atleta do 

CKA Póvoa de Varzim co-
meçou por vencer um pola-
co na primeira eliminatória 
e depois afastou um adver-
sário belga na segunda ron-
da. O jovem poveiro perdeu 

com o italiano que viria a 
ser o campeão nos quar-
tos, mas depois venceu 
um inglês na repescagem. 
O pupilo de Vítor Poças 
foi derrotado no acesso 
ao pódio frente a um opo-
nente alemão. Menos sorte 
teve Joaquim Mendes ao 
perder com um arménio 
logo na estreia na catego-
ria kumite -67kg, tendo o 
atleta do Ginásio Vilacon-
dense também defendido 
as cores nacionais na com-
petição por equipas.

destaque nas provas rea-
lizadas no Funchal esteve 
a olímpica Ana Catarina 
Monteiro, que voltou a ser 
campeã nos 200 metros 
mariposa, foi terceira nos 
50 e nos 100 mariposa. O 
Fluvial Vilacondense teve 
ainda os juvenis Guilherme 
Soares e Maria João Costa a 
conseguir o terceiro posto 
nos 400 estilos. Pelo Clube 
Naval Povoense, o grande 
destaque vai para o juvenil 
Alexandre Dourado ao sa-
grar-se vice-campeão nos 
200 bruços. 

ANA CATARINA CAMPEÃ 
E JUVENIS MEDALHADOS

O Campeonato Nacio-
nal de Juvenis e o Cam-
peonato Nacional Ab-
solutos terminou com 5 
medalhas para nadadores 
locais. 

Em destaque nas pro-
vas realizadas no Funchal, 

no passado fim de semana, 
esteve a olímpica Ana Cata-
rina Monteiro, que voltou a 
ser campeã nos 200 metros 
mariposa, foi terceira nos 
50 e nos 100 mariposa. O 
Fluvial Vilacondense teve 
ainda os juvenis Guilherme 

Soares e Maria João Costa a 
conseguir o terceiro posto 
nos 400 estilos. Pelo Clube 
Naval Povoense, o grande 
destaque vai para o juvenil 
Alexandre Dourado ao sa-
grar-se vice-campeão nos 
200 bruços. 
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DIVERSOS

‘DIA DO ANJO’ COM PROIBIÇÕES EM VILA DO CONDE 
Se já está a idealizar com 

o sítio onde poderá fazer 
o piquenique na segunda-
-feira de Páscoa - o “Dia 
do Anjo” - é melhor tirar 
do leque de possibilidades 
a área da Paisagem Prote-
gida Regional do Litoral de 
Vila do Conde e da Reser-
va Ornitológica de Min-
delo (PPRLVC e ROM). É 
que em nome da preser-
vação da biodiversidade, 
a Câmara Municipal e as 
juntas de freguesias de Ár-
vore e Mindelo assinaram 
um comunicado conjunto 

para avisar que será inter-
ditado o trânsito rodoviário 
na rua da Estrada Velha, en-
tre as duas freguesias, entre 
as 18 horas de domingo e 
as duas da tarde de segun-
da-feira. Ou seja estará em 
causa a principal via que 
corta aquela zona florestal.

“Para a tomada de decisão 
foram auscultadas diver-
sas entidades e autoridades 
competentes, assim como 
foi tida em consideração o 
parecer dos serviços jurí-
dicos do Município”. Além 
disso, é recordado que “den-

CURSOS PARA 
NADADORES-
SALVADORES 
VÃO COMEÇAR 

Os Delfins - Escola de 
Formação de Nadadores-
-Salvadores Profissionais 
vai realizar duas forma-
ções na região a partir da 
próxima semana. 

Entre os dias 14 de abril 
a 9 de maio vai decorrer 
um curso de nadadores-
-salvadores nas Piscinas 
Municipais de Vila do 
Conde, estando as inscri-
ções abertas até ao próxi-
mo dia 12. 

Os interessados deve-
rão ter 18 anos, à data do 
início do curso, possuir a 
escolaridade obrigatória 
e robustez física e mental 
para o exercício da ativi-
dade. Na Póvoa de Varzim 
esse curso vai ter lugar 
entre 12 de abril a 17 de 
maio.

Em ambos os casos o 
custo é de 200 euros e as 
inscrições podem ser fei-
tas online nos meios digi-
tais da associação. 

tro dos limites da área pro-
tegida” – ou seja no interior 
da área verde propriamente 
dita -  “é proibida a circu-
lação de veículos motori-
zados, exceto proprietários 
[de terrenos], entidades fis-
calizadoras, de socorro, de 
combate a incêndios e de 
gestão da área”. Mesmo an-
dar a pé ou de bicicleta só 
pode acontecer nos percur-
sos assinalados para o efeito. 
Mais: também não se pode 
fazer “queimadas ou outros 
fogos”, praticar “campismo 
ou caravanismo, bem como 

qualquer forma de pernoita” 
e outras atividades que  per-
turbem a fauna selvagem, 
como “práticas ruidosas”;

Refira-se que, anualmen-

te, o mesmo tipo de impe-
dimento tem sido coloca-
do em Esposende na área 
da Paisagem Protegida e 
também na zona de Ofir.

A proposta de criação 
de um novo Projeto de 
Regulamento Municipal 
de Trânsito e de Estacio-
namento foi aprovada pelo 
executivo e vai estar em 
discussão pública duran-
te um mês. O documento 
terá de ser aprovado pela 
Assembleia Municipal para 
entrar em vigor. Uma das 
novidades é a introdução 
de estacionamento pago 
entre  1 de junho e 30 de 
setembro na Avenida san-
tos Graça e também a clari-

PRÓXIMO VERÃO VAI TER ESTACIONAMENTO 
A PAGAR NA AVENIDA SANTOS GRAÇA

ficação sobre a atribuição do 
cartão de morador, destacou 
Aires Pereira. 

O vereador socialista rei-
terou a oposição à tarifação 
das zonas junto às praias na 
época balnear por enten-
der que não favorece toda a 
população, tendo voltado a 

Aires Pereira aguarda 
com expetativa que as dra-
gagens no porto da Póvoa 
de Varzim sejam mes-
mo retomadas este mês 
de abril. O Ministério da 
Agricultura, que tutela a 
área das pescas, deu conta 
à rádio pública que estão 
a ser realizados alguns es-
tudos e que será executada 
uma dragagem de 60 mil 
metros cúbicos para man-
ter e garantir a segurança 

da navegação das embarca-
ções de pesca e recreio.

Este anúncio chega após 
recentes queixas, por exem-
plo, de Carlos Cruz, o líder 
da Apropesca, e do presi-
dente da Câmara. Ambos 
denunciaram estar em risco 
a maior comunidade pis-
catória do país devido ao 
intenso assoreamento da 
barra, que torna perigosa a 
entrada e saída dos barcos. 
O edil poveiro já disse que 

EDIL POVEIRO ESTÁ NA EXPETATIVA 
QUANTO A PROMESSA GOVERNAMENTAL

vai ficar atento à execução 
prometida e espera que a re-
tirada de inertes comece em 
breve para devolver a opera-
cionalidade ao porto. 

Aires Pereira manifestou 
ainda a esperança de ver 
introduzida uma mudança 
de procedimentos que leve 
as areias a servirem para a 
reposição das praias e não 
levadas para alto-mar. Re-
fira-se que o ministério 
de Maria do Céu Antunes 

acrescentou também que 
o “Plano Plurianual de 
Dragagens de manuten-
ção dos Portos de Pesca 
do Norte no triénio 2021-
2023” está em normal exe-
cução.

reclamar a criação de uma 
aplicação móvel que ajude 
os utilizadores a pagar os 
parquímetros ao longo do 
ano. 

PS PERGUNTA POR 
OBRA EM RATES

A autarquia aprovou a re-
novação dos protocolos com 
o Leões da Lapa FC e a Asso-
ciação de Amizade de Rates 
para a utilização dos pavi-
lhões das Escolas do Século 
e de Rates no período pós-

-escolar. A propósito deste 
tema, os vereadores do PS 
questionaram a maioria 
sobre a demora no avanço 
das reclamadas obras no 
equipamento desportivo 
de Rates. O vereador João 
Trocado criticou a demora 
no avanço dessa interven-
ção que considera urgente. 

Aires Pereira confirmou 
que o projeto está concluí-
do e pronto para ser can-
didatado, mas o avanço 
aguarda financiamento de 
verbas do programa 2030. 
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RÁDIO

O presidente da Asso-
ciação Comercial e In-
dustrial de Esposende foi 
o convidado do último 
Grande Entrevista, pro-
grama de informação da 
Rádio Onda Viva que pas-
sa tradicionalmente aos 

PRESIDENTE DA ASSOCIAÇÃO COMERCIAL E
INDUSTRIAL DE ESPOSENDE NA ‘GRANDE ENTREVISTA’

ra, assim como manifestar 
alguns lamentos por situa-
ções que a ACICE tem vivi-
do com outras entidades. 

A edição já está disponí-
vel no site da ROV na inter-
net e pode agora ser escuta-
da a todo o instante.

sábados à uma e às sete da 
tarde e aos domingos ao 
meio dia. 

A convite do diretor José 
Gomes Alves, António 
Amaro Areias veio falar do 
que tem feito e ainda pensa 
fazer a instituição que lide-

CÂMARA DE BARCELOS 
E ONDA VIVA 
ASSINAM PARCERIA

A Rádio Onda Viva e 
a Câmara Municipal de 
Barcelos estabeleceram 
uma parceria. Esta visa 
a divulgação de ativida-
des diversas a realizar no 
município liderado pelo 

autarca Mário Constantino. 
A formalização do acordo, 
válido para os próximos 
três anos, decorreu esta 
manhã com a presença do 
administrador José Gomes 
Alves.

FERNANDO MARTINS NEVES,  
86 ANOS DE VIDA

Poveiro, nascido em 4 de 
Abril de 1937, foi Inspetor 
no Instituto Português das 
Conservas de Peixe, tendo 
trabalhado

no Casino e na Constru-
tora Campos Cunha. Nesta 
data e com os  seus 86 anos, 
sempre ativo, é vê-lo nos 
Bancos, nos CTT e em todo 
o lado, tratando de assuntos 
das empresas em que ainda 
labuta. Casou-se em 24 de 
Março de 1963 com Maria 
Alva Marques e do ma-
trimónio nasceram quatro 
filhos: a Maria de Lurdes, a 
Alexandra Helena, a Cris-
tina Maria e o Luís Miguel. 
Entretanto, a continuidade 
da família Neves está asse-
gurada, pois já conta com 

quatro netos: a Francisca, a 
Maria Miguel, o Diogo e o 
Vasco. 

PARABÉNS, SR. NEVES, 

tem de chegar aos 100, fo-
ram os desejos deixados 
pelo diretor José Gomes 
Alves ao aniversariante.

As celebrações da Semana Santa estarão em destaque na Grande Entrevista dos dias 
8 e 9 de abril com a presença do prior da Matriz, o padre Avelino Castro.

PRIOR DA MATRIZ VISITA ROV
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DANIEL SÁ FERREIRA Carnaval que teria como te-
mática a interculturalidade. 
Esse desfi le consistiria em 
ter alunos de várias escolas 
mascarados de várias cul-
turas principalmente “afri-
canos” e “ciganos”. Os mas-
carados de “ciganos” iriam 
todos de preto e com colares 
de ouro, as meninas de saias 
compridas, os de “africanos” 
pintariam a cara de preto, 
vestiriam saias de palha, 
usariam collants e camiso-
las escuras, alguns vestidos 
com imitações de peles de 
animais e ossos no cabelo, 
como nos Flinstones. 

A representação estereo-
tipada de culturas, particu-
larmente de minorias étni-
cas, representando-as como 
primitivas, exóticas ou “es-
tranhas” é uma forma- não 
muito- velada de racismo. 
Só serve para alimentar pre-
conceitos. No essencial, o ra-
cismo consiste na crença de 
que a diversidade humana 
deve ser descrita com base 
em categorias raciais ou ét-
nicas, sendo essas categorias 
percepcionadas como natu-
rais; que essas categorias ou 
grupos são, na sua essência, 

OPINIÃO

OS LIVROS DE ENID BLYTON 
E O CARNAVAL DE SANTARÉM

AS CASAS, OS ESTRANGEIROS E OS LIMÕES

profundamente diferentes; 
que existe uma hierarquia 
de “raças” ou etnias, sendo 
umas superiores, ou “mais 
avançadas” do que outras.

Duas mães de crianças 
que iriam participar nes-
se Carnaval “intercultural” 
chamaram a atenção dos 
professores e das escolas 
para aquilo que estavam – 
muito provavelmente, em 
grande parte, por ignorân-
cia- a fazer. Alguns profes-
sores ignoraram ou destra-
taram as mães, alguns dos 
estabelecimentos escolares 
acabaram por deixar os alu-
nos “mascararem-se como 
quiserem”. Uma das mães 
acabou expulsa do grupo 
de WhatsApp dos pais dos 
alunos, por ter “estragado 
o Carnaval aos meninos”. 
Os fi lhos foram gozados e 
insultados pelos outros me-
ninos na escola e vieram a 
chorar para casa. O assunto 
foi levantado em reunião 
de Câmara. Sem grande 
surpresa, o vereador do 
CHEGA destratou uma das 
encarregadas de educação. 
Com maior surpresa, o Pre-
sidente da Câmara e o ve-

dos alimentos não param 
de subir, no início a culpa 
era da guerra na Ucrânia, 
depois era a crise energéti-
ca e agora não se sabe bem 
de quem é a culpa, com 
distribuição e produto-
res a trocarem acusações.

Para dirimir este assunto 
Lisboa atirou tardiamente 
com o fi m do IVA tempora-
riamente e para alguns pro-
dutos alimentares, mas ana-
lisando esta medida bem 
reparamos que os produtos 
abrangidos já eram taxados 
na sua maioria, senão na sua 
totalidade, com 6% de IVA, 
isso representa uma pou-
pança de 6€ por cada cem 
euros gastos, ou seja, uma 
medida tardia, que pou-
co impacto trará para que 
mais precisa e temporária.

Há pouco menos de um 

ano procurei um produtor 
e questionei porque tinha 
tantos limões ainda por co-
lher, a resposta foi rápida, 
por 30 cêntimos por kilo e 
ainda ter que suportar nesse 
preço o custo do transpor-
te não fazia sentido colher 
nem mais um, nessa mes-
ma semana tive o despra-
zer de encontrar limões à 
venda em diversas grandes 
superfícies comerciais e 
nenhuma das que visitei, ti-
nha um preço inferior a 2€/
kg, aliás cheguei a encon-
tra-los a 2,90€, são quase 
10 vezes mais que o valor 
pago ao produtor!!! Não 
estou com isto a dizer que 
a culpa destes preços espe-
culativos ser exclusivamen-
te da grande distribuição, 
aliás a cadeia de distribui-
ção não se resume a estes 

reador da educação (ambos 
do PSD, mas não tenho dú-
vida que haveria muitos au-
tarcas do PS, ou do PCP, que 
fariam o mesmo) não anda-
ram longe disso. Culparam 
quem levantou a questão e 
não a sua intenção original 
e os moldes em que preten-
diam realizar – e acabaram 
por o fazer- o “Carnaval In-
tercultural”. Esta história só 
chegou aos media nacional 
por meio de um artigo no 
Diário de Notícias. A notícia 
não ganhou grande tracção. 

É por isso que sempre que 
se fala dos “exageros dos 
woke” eu lembro-me sem-
pre do caldo cultural em que 
esses exageros podem acon-
tecer. Vivemos num país 
em que a larga maioria não 
descobriria intuitivamente 
os problemas do “Carnaval 
Intercultural” de Santarém. 
Num país em que a maioria 
dos pais expulsaria quem 
levantou o problema do 
grupo de WhatsApp. Que 
elegeria um Presidente de 
Câmara orgulhoso da sua 
ignorância e preconceito. 
Às vezes, precisamente por 
causa disso.

dois elementos, mas deixa 
qualquer um desconfi ado 
de que algo não está bem.

O tabelamento dos pre-
ços fi nais não irá resolver 
nada porque é fácil de con-
tornar e pior pode levar ao 
aumento de preços de ou-
tros bens de forma a com-
pensar as margens reduzi-
das dos bens tabelados. A 
solução seria acompanhar 
as margens aplicadas ao 
longo de toda a cadeia de 
distribuição e aí sim de-
tectar, controlar e elimi-
nar margens especulativas.

Deixo fi car mais es-
tes dois desabafos e vo-
tos de uma Santa Pás-
coa a todos os leitores.

Queira aceitar, Excelen-
tíssimo Senhor, os protestos 
da minha mais elevada con-
sideração.

estrangeiros são atraídos 
para Portugal por benefí-
cios fi scais os portugue-
ses são deixados para trás, 
incapazes de competir 
contra recursos fi nancei-
ros ilimitados e, ainda por 
cima, ironicamente sobre-
carregados com impostos.

Já o desgoverno socialis-
ta anuncia com pompa e 
circunstância o novo Mi-
nistério da Habitação para 
logo depois apresentar as 
medidas draconianas (al-
gumas mesmo soviéticas 
pois vão além da cartilha de 
Marx), e que na realidade 
em nada se traduzirão, pois, 
poucas atacam o verdadeiro 
problema e pior volta a co-
locar o ónus da resolução 
deste problema em cima 
dos próprios portugueses.

Enquanto isso os preços 

dessa tendência foram as 
obras de Enid Blyton ou 
Roald Dahl. É uma idiotice, 
que até poderia ser preocu-
pante se se tornasse numa 
tendência. Com o coro de 
críticas que se tem levanta-
do, não me parece que isso 
vá acontecer.  

Estes exageros têm sido 
utilizados para alimentar 
as vozes dos que gostam de 
dizer que hoje “tudo é ra-
cismo/sexismo/homofobia/
transfobia, etc”. Muitos são 
os que fazem um enorme 
esforço para não ver aqui-
lo que está à frente do seu 
nariz. Quando digo mui-
tos, quero dizer em muitas 
circunstâncias a maioria. 
Maioria essa que se sen-
te atacada quando alguém 
se atreve a dizer o óbvio, 
respondendo com diver-
sos graus de violência, nem 
sempre físicos.

Passemos para um caso 
exemplar: o do Carnaval 
“intercultural” de Santa-
rém. A Câmara Municipal 
de Santarém, em conjunto 
com os agrupamentos de 
escolas do concelho, resol-
veu organizar um cortejo de 

JÚLIO ALVES

Os estrangeiros invadi-
ram o mercado imobiliário 
português e deixaram os 
portugueses, principalmen-
te os jovens, sem hipótese 
de conseguir comprar e, 
nos grandes centros urba-
nos, sequer arrendar um 
apartamento! Isto é o re-
sultado de uma política de 
portas abertas sem controlo 
e submissa ao grande capi-
tal, um absurdo completo, 
uma clara demonstração de 
como o sistema está falido!

Enquanto investidores 

Já aqui neste jornal escrevi 
um artigo sobre as guerras 
woke e aqueles que parecem 
querer fazer a sua vida po-
lítica e mediática à volta da 
indignação com um ou ou-
tro exagero que movimen-
tos sociais mais vanguardis-
tas vão cometendo na sua 
luta pela justiça social.

Um desses exageros, que 
classifi co sem grande pejo 
como estupidez, é uma ten-
dência actual de retirar das 
bibliotecas alguns livros 
clássicos que se considera 
terem conteúdos que não 
se adequam às sensibilida-
des dos nossos dias sobre 
temas raciais ou de género, 
particularmente nas secções 
de literatura infantil/juvenil. 
Substituindo-os, posterior-
mente, e se houver sorte, 
por versões desses livros em 
que as palavras ou passagens 
mais problemáticas, ou mais 
desconformes com as sen-
sibilidades actuais, foram 
eliminadas, ou “corrigidas”. 
Algumas vítimas recentes 
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A CONSTRUÇÃO DO 
ESTADO SOCIAL MUNICIPAL

UM PÉ NA TERRA, 
OUTRO NO MAR

OPINIÃO

3 de Abril, o primeiro 
dia da semana que agora 
finda, assinala o início das 
novas responsabilidades 
que o nosso município as-
sumiu na área da Ação So-
cial. Está assim concluído o 
último dossiê do processo 
de descentralização admi-
nistrativa, que há muito se 
arrastava por desacordo 
relativamente ao envelope 
financeiro (demasiado ma-
gro) com que o governo 
central queria que aceitás-
semos esta transferência de 
responsabilidades.

Ou seja: desde o cor-
rente mês de Abril, todos 
os poveiros que sejam (ou 
necessitem ser) beneficiá-
rios do Rendimento Social 
de Inserção (RSI) ou do 
Serviço de Atendimento 
e Acompanhamento So-
cial (SAAS) passam a ter 
como interlocutor local o 
município e não a Segu-
rança Social. Esta continua 
(na sua delegação, no cen-
tro comercial “Pescador”, a 
tratar de reformas, abonos, 
etc.; o município assume 
a parte menos simpática 
(ou mais difícil) dos apoios 
sociais às famílias, a troco 
de uma transferência (da 
administração central) na 
ordem dos 300.000 euros/
ano (valor atual, calculado 
em função do número de 
beneficiários de RSI e SAAS 
– cerca de 500 famílias).

Para assumir esta nova 
responsabilidade e para a 
assumir responsavelmente 
– ou seja, para que da des-

centralização desta função 
(do estado central para o 
município) resulte efetiva 
melhoria do apoio às famí-
lias carenciadas -, o muni-
cípio criou, no antigo edi-
fício dos “Serviços” (junto 
aos CTT), um gabinete 
com 3 assistentes sociais, 
1 educador social, 1 psicó-
logo e 1 assistente técnico 
com formação na área do 
acompanhamento das fa-
mílias. E, não encerrando 
em si o impulso descentra-
lizador, colocou um destes 
técnicos no Gabinete de 
Ação Social de Aver-o-Mar 
e um outro a “rodar” pelas 
freguesias, em ação com-
binada com as respetivas 
Juntas.

No fundo, é de um ser-
viço de proximidade que 
se trata – e só espanta que 
(sendo este um setor onde 
os municípios, mesmo sem 
esta responsabilidade lhes 
estar atribuída, já a exer-
ciam, tanto ou mais que a 
administração central) – só 
espanta, dizia, que tenha 
sido tão demorado o encon-
tro de “vontades”, ou seja, 
de verbas: no nosso caso 
(e isto passou-se, segundo 
a imprensa, em muitos ou-
tros municípios) a proposta 
inicial do governo era de 
apenas 30 mil euros/ano, 
um valor que claramente 
indicia profundo desconhe-
cimento de uma realidade 
social que, mercê das crises 
que se sucedem, não pára 
de se agravar.

Proximidade – é a pala-

vra-chave neste processo. 
Viu-se, aliás, na recente 
pandemia quanto foi decisi-
va a intervenção dos muni-
cípios nos apoios às famílias 
que, de repente, sofreram 
quebras (ou perdas totais) 
de rendimento.

Comparando com o Fun-
do Local de Emergência 
Social que o nosso municí-
pio criou e mantém (com 
uma dotação-base de 150 
mil euros), o valor que o 
estado se propunha atri-
buir-nos era revelador não 
direi de insensibilidade face 
à realidade, mas de desco-
nhecimento da realidade – 
exatamente por falta de pro-
ximidade aos problemas.

O serviço social é, por 
natureza, um serviço de 
proximidade. E, por isso, a 
Câmara, através do gabinete 
técnico agora criado, irá ao 
encontro de quem necessita 
de informação, aconselha-
mento ou acompanhamen-
to, apoio em situação de 
carência, contributo para 
aquisição ou fortalecimento 
de competências, orienta-
ção no percurso de integra-
ção e inserção social, mo-
bilização de recursos para 
a autonomia pessoal, social 
e profissional. Em síntese, 
esta nova e crescente pro-
ximidade aos problemas 
otimizará a eficiência das 
respostas.

Este é mais um passo, 
não só para a caraterização 
do município como base 
do Estado Social, mas para 
a construção do próprio 

Estado Social Municipal. 
Ao acrescentar este serviço 
aos vários que já presta (na 
área da saúde, no apoio à ha-
bitação e ao arrendamento, 
na emergência económica 
e social, no emprego e for-
mação, no apoio às pessoas 
com deficiência, na promo-
ção da cidadania sénior e na 
qualificação das respostas 
sociais para o envelheci-
mento, na teleassistência a 
idosos sem retaguarda fa-
miliar, no apoio a vitimas 
de violência, e – muito im-
portante – no apoio às Ins-
tituições que, por todo o 
concelho, são parceiros pri-
vilegiados na concretização 
de respostas direcionadas a 
cada situação) – ao assumir 
esta nova responsabilidade, 
repito, o município acres-
centa conteúdo ao slogan 
que proclama a Póvoa de 
Varzim como “concelho de 
bem-estar social”.

Convenhamos: uma “po-
lítica social” não se esgota 
na “ação social”. (Teríamos 
aqui conversa para muitos 
serões…). A complementa-
ridade das duas (que é aqui-
lo que aqui se faz há muito 
tempo, e que agora se assu-
me com redobrada atenção) 
é fator distintivo do muni-
cípio e reforço da sua com-
petitividade. É também (e 
muito) graças a esta postura 
que o nosso município é um 
dos 50 que, a nível nacional, 
viram a sua população cres-
cer na última década.

P.R.
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SOPA DE LETRAS PARA RIR

VAMOS RESOLVER ESTA CRUZADINHA?

DESCOBRE AS SETE DIFERENÇAS    
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AS ANEDOTAS
Um tipo diz a um amigo:
— Há três anos, fui de férias para a Grécia e a minha mulher � cou grávida. 
Há dois anos, fui para a Turquia, e a minha mulher � cou grávida. No ano 
passado, fui para as Baleares e ela voltou a � car grávida. Agora, acabou! Este 
ano, ainda não sei para onde vou, mas desta vez ela vai comigo!

Um homem encontra um amigo com cara de enterro.
— Morreu-te alguém?
— Não. É precisamente o contrário. Vou ser pai.
— E por isso estás com essa cara?
— É que não sei como hei-de dizer à minha mulher.

Um casal jovem e apaixonado morre num acidente na véspera do 
casamento. Chegando ao Paraíso, pedem a Deus para se casarem lá 
mesmo. O Senhor responde:
— Esperem cinco anos e, se vocês ainda quiserem casar-se, daremos um 
jeito.
Passaram-se cinco anos, e o casal continua com a � rme intenção de casar. 
Vão outra vez à presença do Senhor e repetem o pedido. O Senhor, mais 
uma vez, responde:
— Infelizmente, vocês vão ter de esperar mais cinco anos.
Passados mais cinco anos, � nalmente, a resposta esperada:
— Okay, podem casar. Teremos uma bela cerimónia este sábado na capela 
celeste.
Poucos meses depois, o casal já se quer separar. Vão à presença do Senhor, 
que ouve o pedido. E diz:
— Demorei dez anos para arranjar um padre aqui no Paraíso. Vocês têm 
ideia de quanto tempo vai levar para arranjar um advogado?

O advogado recebe no escritório um cliente preocupado com seu 
processo:
— Doutor, se eu perder este caso, estou arruinado.
— Tudo depende do juiz... — diz o advogado.
— Se eu desse um presentinho ao juiz, isso ajudaria?
— Não! Este juiz é muito ético e consciente. Se lhe der um presente, só irá 
prejudicar-se! Nem pense nisso!
Passado algum tempo, sai a sentença: a favor do cliente. Este procura o 
advogado e diz:
— Obrigado pela dica sobre o presentinho, funcionou!
— Mas como? Se você tivesse enviado o presente, teríamos perdido a 
causa!
— Mas eu mandei o presente... Foi por isso que a ganhámos.
— Você está louco? Como?
— Bem, eu mandei o presente e, dentro da caixa, coloquei um cartão-de-
visita do nosso adversário.
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ÚLTIMAS

O TEMPO NA REGIÃO - 6 A 12 DE ABRIL Pub

 

6 abril, quinta

‘Aftersun’, filme da ses-
são Octopus, às 21h45, 
no Cine-Teatro Garrett

‘A Baleia’, cinema, às 
21h30, no Teatro Munici-
pal de Vila do Conde

Tradicional visita às 
Igrejas e Capelas, à noi-
te, na Póvoa de Varzim

‘Paixão de Cristo’, 
recriação pelo GCR 
Aguçadourense, às 21h, 
no Adro da Igreja

8 abril, sábado

‘A Decisão de Deixar de 
Fumar’, lançamento do 
livro  de Vítor Pinto da 
Cruz, às 16h, na Biblio-
teca Municipal de Vila 
do Conde

‘Queima do Judas’ em 
Vila do Conde, espe-
táculo da Associação 
Nuvem Voadora, a partir 
das 22h30, na Praça da 
República

9 abril, domingo

Procissão da Ressurrei-
ção, às 10h45, na Póvoa 
de Varzim

7 abril, sexta

Procissão do Enterro 
do Senhor, às 22h com 
saída da Igreja Matriz da 
Póvoa de Varzim e às 
21h com saída da igreja 
da Misericórdia em Vila 
do Conde

VILA DO CONDE INTEGRA A REDE NACIONAL 
DO PATRIMÓNIO CULTURAL IMATERIAL

A Câmara de Vila do 
Conde passou a integrar o 
grupo de 17 membros fun-
dadores da Rede Nacional 
do Património Cultural 
Imaterial implementada 
pela Direcção-Geral do Pa-
trimónio Cultural. O anún-
cio aconteceu no âmbito do 

Encontro Portugal Imate-
rial: Convenção UNESCO 
2003-2023 que decorreu em 
Évora. Os membros con-
vidados e já efetivos desta 
Rede são representantes 
de entidades proponentes 
de manifestações inscritas 
no Inventário Nacional do 

Património Cultural Imate-
rial, das Direções Regionais 
de Cultura e de entidades 
acreditadas pela UNESCO. 
Segundo a autarquia desta-
ca, para além das Técnicas 
de Construção e Reparação 
Naval em madeira que já 
se encontram registadas no 

inventário, Vila do Conde 
garante os requisitos para a 
identificação de outras ma-
nifestações culturais ima-
teriais que se considerem 
relevantes e identitárias do 
território, sendo disso exem-
plo as Rendas de Bilros e os 
Tapetes de Flores. 

AF PORTO CONQUISTA TORNEIO 
INTER-DISTRITAL SUB-17 NA PÓVOA

O Complexo Desporti-
vo Municipal da Póvoa de 
Varzim foi ontem palco da 
VI edição do Torneio Dr. 
Fernando Sardoeira Pinto, 
que reuniu quatro seleções 
distritais de futebol na cate-
goria Sub-17. 

De manhã, a AF Porto 

(de verde e branco) venceu 
a AF Bragança (de verme-
lho) numa meia-final e a 
AF Viana do Castelo (de 
preto) derrotou a AF Braga 
(de azul) na noutra, ambas 
realizadas nos relvados sin-
téticos. De tarde, no estádio 
principal, realizou-se a final 

e saiu vencedora a AF Porto 
por 5x2.  

Durante os dois jogos rea-
lizados esteve em evidência 
o jogador com a camisola 
nº8 da seleção brigantina, o 
jovem Diogo Diegues, que 
representa o ADSP Vale do 
Conde.


